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Imposible resistirse a no emitir una 
opinión respecto al tema que anda en 
boca de la mayoría de los mexicanos y 
que tiene de cabeza a buena parte del 
mundo: el triunfo de Donald Trump en las 
elecciones para la Presidencia del vecino 
país del norte. Cosa que en realidad nos 
sorprendió a muchos que ya dábamos 
como un hecho de que los USA tendrían 
a su primera mujer presidenta; pero no 
fue así, y ahora sin saber por qué, hay 
decepción en muchos de nosotros.
Hasta el repartidor de las tortillas que 
pasa por mi barrio me dijo en forma 
de saludo que cómo veía que haya 
ganado Trump, porque la mayoría de 
sus clientes se estaban quejando por 
tal acontecimiento. Sin embargo, en 
realidad ¿a los mexicanos de a pie qué 
más cosas malas nos podrían pasar 
si prácticamente ya tocamos fondo? 
Porque queda claro que quien haya 
ganado la presidencia de los gringos, 
al grueso de la población no nos irá ni 
mejor ni peor, porque la falta de empleo 
seguirá, los salarios de 73 pesos igual, 
la calidad de la enseñanza seguirá en 
declive, los denigrantes servicios del 
Sector Salud tal vez empeoren aún más, 
aunque aquí conviene resaltar que así 
den un mal servicio en el Sector Salud, 
es bueno aplicar aquello de que más vale 
tenerlo y no necesitarlo que necesitarlo 
y no tenerlo, porque al menos teniendo 
el servicio médico siempre habrá más 
esperanza que para quienes no cuentan 
ni tan siquiera con el Seguro Popular. 
Así que en ¿qué nos podría afectar que 
haya sido doña Hilary Clinton o Donald 
Trump, si todo seguirá igual o peor para 
la gran mayoría de los mexicanos?
Pero en sí no habría de sorprendernos el 
que haya ganado Trump las elecciones 
en su país a pesar de todo lo que dijo 
y dejándose ver como un vil patán en 
toda su extensión, así como xenofóbico, 
misógino, racista, antiinmigrante a pesar 
de que es descendiente de ellos, aunque 
eso sí: güeritos y de ojos azules y no 
de la raza de bronce o de ojos rasgados 
o de color serio; además de haberse 
auto reconocido como admirador del 
nefasto grupo del Ku Klux Klan, si no 
es que hasta miembro distinguido de 
dicho grupo asesino. Y sin embargo, 
se alzó con la victoria dejando en la 
lona a la señora Hilary Clinton. Y tan no 
debería de sorprendernos porque con 
Trump no ha pasado otra cosa más que 
el síndrome de Fox, porque al parecer 
el ahora expresidente de México fue 
un caldo de cultivo para ver cómo el 
electorado reaccionaba ante un lengua 
larga y dicharachero como se mostró 
don Vicente desde que contendía para 
la gubernatura de Guanajuato, siguiendo 
así en su precampaña y en ella misma 
diciendo que acabaría y sacaría del 

gobierno a las víboras prietas, los 
tepocates y toda clase de alimañas que 
a lo largo de 70 años habían sangrado 
al país, y que de llegar a la Presidencia 
de la República se dedicaría a pescar 
peces gordos, ¿y? Puro jarabe de pico, 
pues no pasó nada de nada, al contrario, 
todo siguió igual o peor.
Así que ahora pasará igual con el demagogo 
de Trump, pronto le leerán la cartilla y 
lo sentarán a orinar quienes manejan la 
economía mundial, ¿y por qué? Pues 
simple y sencillamente porque son nada 
más figuras decorativas, ya que eso de 
decir que el presidente de los USA en 
turno es el hombre más poderoso del 
mundo es simple y sencillamente eso: 
un decir nada más, porque tienen que 
ajustarse a los dictados de los grandes 
capitales mundiales y desde luego, a los 
grandes armamentistas de su propio país 
que los hacen bailar al son que se les 
toque a sus presidentes en turno; y si 
acaso alguien se quiere salir del huacal, 
ahí está el ejemplo de John F. Kennedy 
como una muestra de que tienen que 
acatar lo que se les diga.
Y también no debe de admirarnos el que 
haya ganado Trump, quien posiblemente 
al igual que Vicente Fox, crean que si 
tuvieron éxito manejando empresas, 
igual lo tendrán manejando un país; sin 
embargo, he ahí el rotundo fracaso de 
Fox a pesar de que supuestamente su 
Gabinete lo conformó con los cerebros 
más brillantes del país, y nada que 
avanzamos, al contrario, retrocedimos 
enormemente.
Y así como Vicente Fox que nunca supo 
ni se enteró de lo que era la investidura 
presidencial, igualmente estará Donald 
Trump que no sabe en el barril de pólvora 
en que se tendrá que sentar sin tener 
los mínimos conocimientos de política 
y la diplomacia adecuadas que, aunque 
sea un ser manipulable, al menos debe 
de dar el gatazo como un estadista y no 
nada más como lo que es: un bocón y 
nada más que ha dado muestras claras 
de que desconoce la propia historia de 
su país o esta le importa un bledo.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano  Trinidad Espinosa M

LAS HOJAS SUELTAS  

El síndrome Vicente Fox

Una vez más se recrea la ideología 
del autoritarismo y el nacionalismo 
enfermizo. Bien dice la sentencia 
popular que el único animal sobre la 
faz de la tierra que suele tropezarse 
dos veces o más con el mismo 
objeto es el ser humano. Filosofía 
popular que se confirma con lo que 
acaba de suceder con el resultado 
de las elecciones presidenciales 
en el vecino país de los Estados 
Unidos de Norteamérica.
Un personaje salido del sector más 
brutal y despiadado de la sociedad 
estadounidense, los capitanes del 
Capitalismo Salvaje, se alzó con 
la victoria electoral del país más 
poderoso del Mundo. Y pronto se 
asumirá como el líder de la potencia 
número uno en la economía global 
y en el poder armamentista, con 
los riesgos que ello implica para la 
estabilidad económica y la paz de 
su propia nación y de los diversos 
pueblos del Mundo.
En este momento no queda otra que 
confiar en los sólidos principios de 
libertad, democracia y justicia en 
que se sostienen las instituciones 
políticas del poderoso vecino del 
norte; en los pesos y contrapesos 
que han caracterizado el ejercicio 
del poder político por medio de 
una efectiva y eficaz división de 
poderes. 
Confiemos en que los ciudadanos 

estadounidenses y sus representantes 
políticos sabrán contener como en 
otras ocasiones lo han hecho, los 
exabruptos y actitudes beligerantes 
de sus gobernantes; que no 
permitirán la asunción y el imperio 
de un presidencialismo autoritario 
e intolerante. 
Mientras tanto en México los 
mexicanos hagamos lo que nos 
corresponde para evitar intromisiones 
y agresiones que atenten contra 
la dignidad del país y de sus 
instituciones; la mejor forma de 
hacerlo es manteniendo la unidad 
dentro de nuestra diversidad, 
privilegiando los consensos y los 
acuerdos en el ejercicio del poder 
y en la toma de decisiones, a fin 
de presentar un frente unido de 
ciudadanos y gobernantes ante 
cualesquier apetito imperial que 
pudiera sentir la ambiciosa tentación 
de violentar nuestra l ibertad, 
independencia y el indeclinable 
derecho a la autodeterminación de 
nuestros asuntos internos.
Esperemos que el discurso de 
campaña del ahora presidente 
electo de los Estados Unidos solo 
quede en eso, y que prevalezca 
la racionalidad y el respeto entre 
naciones cuya vecindad los obliga 
a mantener una sana y positiva 
relación bilateral en beneficio de 
ambas naciones. 

Incertidumbre ante posible gobierno 
autoritario en los Estados Unidos 

DE LA POLÍTICA
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las muchachas querrán ir 
a constatar lo enorme o 
gigantesco que tenía todo 
su cuerpo.
Esta obra ya se le pidió 
al gobernador y ha sido 
aprobada, al igual que el 
construir  un puente que cruza 
el río de Amatlán de Cañas, 
que tiene un solo carril y que 
por su estado casi intransitable 
se junta mucho el tráfico y 
es en tapón en tiempo de 
lluvias, lo que ocasiona que 
dicha agua entre al pueblo 
y origine inundaciones o 
serias afectaciones, por lo 
que ahora este puente será 
de dos carriles y con ello se 
resuelve dicho problema.
Durante este segundo año 
dijo haber ejecutado 14 
obras, en varias comunidades 
del municipio, donde por la 
federación les llegó 6 millones 
de pesos y ellos los pudieron 
combinar y los convirtieron 
en 12 millones de pesos, por 
lo que en total se invirtieron 
alrededor de los 15 millones 
de pesos, dijo Pancho López.

Alcalde de Amatlán de Cañas 
quiere ser como Layín

Maestras y maestros recibirán una nueva 
oportunidad para recuperar sus plazas: David Aguilar 

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- Los 38 maestras y 
maestros que habían sido cesados 
por no haberse presentado, sin 
ninguna justificación, a ninguna de 
las etapas de evaluación del Servicio 
Profesional Docente, recibirán una 
nueva oportunidad para recuperar sus 
plazas y que puedan reincorporarse 
a sus labores sin ningún problema. 
Indicó el titular de La SEP en Nayarit, 
David Aguilar Estrada.
Añadiendo que van a ser evaluados 
este mes de noviembre en tres etapas  
y se podrán integrar una vez que 
sean evaluados y los resultados 
sean satisfactorios  a sus actividades 
laborales.
Indicó que los que pasen el examen 
van a permanecer en sus fuentes 

de trabajo con toda su antigüedad 
y con todos sus derechos.
Agregó que por lo pronto este fin de 
semana será evaluado el personal 
docente de las escuelas públicas 
de educación medio superior de 
Nayarit. “Por lo que este fin de 
semana estarán siendo evaluados 
nuestros docentes; en esta semana 
tienen la evaluación del desempeño 
lo que es nivel medio superior, 
los exámenes se realizarán en la 
Universidad Tecnológica”, explicó 
que en este examen se evaluarán 
todos los subsistemas de educación 
media superior, con un total de 200 
maestros, con excepción de los del 
CET del Mar que serán evaluados 
en 15 días más a fin de mes.
Aguilar Estrada, señaló: “es una 

evaluación de permanencia, en 
cuanto a su calidad como docentes, 
por lo que respecta a los docentes 
de educación básica”, el secretario 
de educación de Nayarit indicó que 
están en espera de que se precisen 
las fechas para que también este 
sector sea sometido a un nuevo 
examen de evaluación al desempeño.

“Quienes no se presenten tendrán 
que asumir su responsabilidad; ellos 
tienen que llevar a cabo varios pasos: 
evidencias, su examen, obviamente, y 
algunos trabajos dentro de sus centros 
escolares. Esperamos  que cumplan 
con ellos y que sigan conservando 
su trabajo y no se metan en ningún 
problema”.
David Aguilar, recordó que, “las 

Por: Mario Luna
El presidente municipal de 
Amatlán de Cañas, Pancho 
López, se ha declarado uno 
de los más fieles admiradores 
de su homólogo Layín, ya 
que hasta quiere ser un 
clon, aunque malhecho de 
éste, al grado de que en su 
Segundo Informe de Gobierno 
que realizará este próximo 
sábado  en la plaza municipal 
de su municipio, ya contempló 
darles a los invitados unos 
taquitos, llevarles un ruidito 
con la banda de música “La 
Matona” y un traguito.
Y es que piensa que con 
actuar de manera payasa y 
emborrachando al pueblo, 
es como podrá obtener el 
voto para poderse reelegir 

como alcalde de Amatlán 
de Cañas.
Y miren que al preguntarle 
qué es lo que destacará en 
este su Segundo Informe, 
dijo que será la pretensión 
que se tiene de crear un 
enorme monumento a quien 
se considera el Héroe de esta 
región al que se le conoce 
como “Tomasón” quien media 
más de los 2.45 metros y que 
por ello ese monumento será 
el guardián y el santo patrón 
de este municipio.
Con tono irónico pero perverso, 
el alcalde de Amatlán de 
Cañas, mencionó que este 
g igantesco monumento 
atraerá gran turismo para 
el municipio, sobre todo para 
el sector femenil, quienes 

evaluaciones no son con la finalidad 
de afectar a ningún maestro, sino por 
el contrario se busca que los docente 
se actualicen permanentemente para 
poder mejorar la calidad educativa 
de nuestros niños y jóvenes, pero 
además se busca  que ellos mismos 
tengan una mejor calidad de vida”. 

Permanente seguridad en inmuebles de justicia federal 
* Varios policías están comisionados a juzgados de Distrito, tribunales colegiados o bien unitarios

Por Oscar Verdín 
Camacho 

La seguridad policial llegó 
para quedarse en diversos 
inmuebles del Poder Judicial 
Federal, como los distintos 
juzgados de Distrito, tribunales 
colegiados o bien unitarios en 
distintos puntos de Tepic.

Varios policías federales están 
adscritos a la seguridad de los 
respectivos edificios.
Cualquier  persona que 
ingrese a ellos debe dejar 
una identificación oficial y 
registrarse en un libro, en 
el que son anotados no sólo 
el nombre, sino también un 

número –por ejemplo- de la 
credencial que se presenta y 
el área al que se dirige.
Si por alguna razón se llevan 
aparatos, como cámaras 
fotográficas, también debe 
hacerse la anotación por 
separado. O bien hay que 
colocar en un sartén cualquier 

objeto metál ico:  l laves, 
monedas, celulares, para 
después cruzar por un arco 
detector de metales. 
Se trata de una medida para 
evitar que alguien pretenda 
ingresar algún arma de fuego 
o navaja o cuchillo.
Empleados del Poder Judicial 

Federal aplauden estas medidas 
de seguridad que empezaron 
a implementarse hace unos 
seis años.
La Fiscalía General del Estado 
(FGE) implementa una medida 
de alguna forma similar, con 
excepción del detector de 
metales. Cuanta persona 
visita sus instalaciones por 
el bulevar Tecnológico, debe 
registrarse y dejar en el acceso 
una credencial con fotografía, 
además de portar un gafete 
durante la estancia.
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Por: Mario Luna
Derivado de la falta de seriedad 
y de haber ignorado los acuerdos 
tomados días pasados, donde 
los diputados se comprometieron 
a abrir un espacio de diálogo y 
encuentro entre campesinos y el 
gobernador sin intermediarios, 
para dar soluciones a la serie 
de planteamientos realizados 
por los productores, para este 
miércoles 9 y donde el mandatario 
no estuvo presente, es por lo que 
para este próximo lunes 14, en 
las primeras horas de ese día, 
se tomarán la caseta de cobro 
de Trapichillo, hasta que haya 
respuesta de diálogo directo con 
el ejecutivo.
Tras señalar lo anterior Fernando 
Brahms Corona ejidatario de la 
comunidad de Guadalupe Victoria 
del municipio de San Blas, agregó 
que será este próximo sábado 
cuando se reúnan en asamblea  en 
el comisariado ejidal de Santiago, 
las acciones que se tomarán y 
asimismo, organizarnos para 
tomar la caseta de cobro antes 
mencionada.
No es posible que los diputados y 
las mismas autoridades se sigan 
burlando de ellos y mostrando 
apatía y desinterés por los 
problemas del campo en los 
hechos, mientras que en saliva 
dicen que el campo es su prioridad.
 Dejó claro que ellos no quieren 
platicar con ningún funcionario 
del gobierno estatal y mucho 
menos con el delegado de 
SAGARPA, ya que se les ha visto 
su total desinterés por resolverles 

estos problemas, por lo que el 
único que les puede resolver 
estos problemas es el mismo 
gobernador.
“Nosotros como hombres del 
campo, queremos hablar con 
el gobernador de frente, para 
explicarle punto por punto como 
son el seguro agrícola, que no 
se puede que estemos nosotros 
trabajando a la deriva, por lo 
que año tras año caemos en el 
buró de crédito y todo porque 
las distintas aseguradoras no 
trabajan de manera honesta”.
El problema del seguro agrícola 
lo padecen todos los productores 
del estado, porque tanto las cajas 
solidarias como las aseguradoras 
han creado sus propias leyes 
para “fregar” a los productores y 
lo peor que hasta en contubernio 
de mismos funcionarios.
En la Asociación “Alejandro 
Gascón Mercado” creemos que 
existen como 40 productores que 
no se les ha pagado lo del año 
pasado y lo de este año que son 
los dos pesos, tampoco se les 
ha pagado a nadie, se tienen 
problemas con tres empresas 
que salieron acreditadas, como 

son los arrayanales, Centauro de 
los Llanos y Camarón por el lado 
de Tuxpan y les están pagando 
en abonos, por lo que nos está 
pasando como productores es una 
realidad de la burla que impera 
hacia el campo y sus hombres 
y mujeres.
Al preguntarle sobre si buscarán 
una vez más a los diputados para 
que los apoyen, dijo Fernando 
Brahms Corona, que no, porque 
estos han demostrado ser unos 
totales inservibles que están 
en contra del pueblo, pero ya 
se les llegará el momento que 
anden desesperados buscando 
el apoyo del pueblo para que 
les demos el voto para llegar a 
otro puesto de elección, no es 
posible que Martín González 
Cosío quien es el presidente 
de la comisión legislativa de 
agricultura, no sepa nada del 
campo y si los sabe se hace tonto, 
al igual que el diputado Benny 
Ramírez, pero ambos quieren ser 
presidentes municipales el primero 
por Acaponeta y el segundo por 
Santiago Ixcuintla, y es ahí donde 
también nosotros les daremos la 
espalda por traidores como ellos. 

Campesinos tomarán 
caseta de cobro este lunes

No se suspende el Canal 
Centenario: Roy Gómez

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic, Nayarit.- “El Canal 
Centenario, sigue, no se 
suspende ni se para, ahorita 
está en proceso, la CONAGUA 
es la dependencia que está 
haciendo la licitación de los 
tramaos, de hecho ya hay muchas 
hectáreas que reciben el servicio 
de agua a través del sistema 
de riego que se construyó, los 
ramales que tenemos para las 
diferentes hectáreas están en 
funcionamiento, el canal lleva 
agua, se está construyendo por 
tramos, el 2017 se arrancará un 
tramo lateral que va a generar 
mayor beneficio a muchos 
productores de esa zona”. Así 
lo informó el Secretario de 
Planeación, Programación y 
Presupuesto, Roy Gómez Olguín.
Agregó: “desde que inició 
esta administración Roberto 
Sandoval, ha buscado siempre 
la forma de traer presupuesto, 
para generar obras, programas 
sociales a todo el estado de 
Nayarit, desde la construcción 
del Plan Estatal de Desarrollo se 
contemplaron las necesidades 
que hay en cada rincón del 
estado, fue construido con la 
demanda de los ciudadanos, 
con las visitas que hizo Roberto 
Sandoval y que sigue haciendo 
en cada una de las comunidades, 
así se construyó el Plan Estatal 
de Desarrollo y desde que se 
inició se ha estado trabajando 
año con año  y se busca la manera 
de traer mayor presupuesto 
para Nayarit”.
El funcionario, destacó: “el tener 
un gobierno federal amigo del 
estado, el tener un gobernador, 
que tiene excelente relación 
en la Secretaría de Hacienda 
y Crédito Público y en las 
diferentes dependencias del 
gobierno federal, provoca que 
a Nayarit le vaya mucho mejor 
y por ende que año con año 
llegue mayor presupuesto en 
forma extraordinaria, ya sea 
con trasferencias económicas 
para generar obra pública, 
con proyectos nacionales, 
estratégicos como el Canal 
Centenario, como las carreteras, 
la de Jala que conecta con Bahía 
de Banderas, la de Tepic-San 
Blas y con la rehabilitación de 
más de 400 kilómetros de la 
red carretera que tenemos en 
todo Nayarit”.
Gómez Olguín, dijo: “y eso sin 
duda alguna es porque tenemos 
diferentes temas que favorecen 
a nuestro estado, como el 
gozar hoy de una tranquilidad, 
el problema de inseguridad 
con la que se recibió esta 
administración era muy grave 
y que provocaba que mucho 
presupuesto fuera destinado 
para resolver ese problema y 
le quedaba poco para poder 
generar obra pública, hoy gracias 
a que vivimos una tranquilidad 
en Nayarit, el presupuesto 

extraordinario que logra Roberto 
Sandoval para nuestro estado 
va destinado para generar obra 
pública y programas sociales 
en beneficio de la gente, y lo 
importante es que todo va con 
sentido social, que es en base a 
la demanda de los ciudadanos”.
Remarcó que va a resolver 
problemas de agua potable 
hasta en las zonas más alejadas 
de la capital del estado en las 
zonas serranas de Nayarit, 
“se construyen redes de agua 
potable, para llevar el vital 
líquido a las familias que más 
lo necesitan, el tener un estado 
seguro provoca que haya 
inversión privada, en las zonas 
turísticas, como en Bahía de 
Banderas y en otros municipios 
que son turísticos y que se 
ha logrado que se tenga una 
ocupación del 100 por ciento, 
en períodos vacacionales y eso 
es gracias a que vivimos en un 
estado tranquilo, que está entre 
los primeros lugares a nivel 
nacional en seguridad y el que se 
ejerza el presupuesto que llega 
de manera extraordinaria con 
transparencia y que se rindan 
cuentas en tiempo y forma, 
gracias a eso se ha logrado 
que año con año, llegue más 
presupuesto”.
El titular de SEPLA, afirmó: 
“por lo que vamos a cerrar el 
año con mucho trabajo, con 
obras en ejecución, programas 
sociales entregados mes con 
mes a diferentes familias desde 
el programa PROSA, entre 
otros, gracias a que tenemos 
una administración sana y sobre 
todo sin adquirir un solo peso de 
deuda pública y eso es gracias 
a que se logra traer presupuesto 
extraordinario y por el contrario 
se le ha abonado a la deuda que 
ya se tenía, en fin este año lo 
cerramos con resultados ya hay 
expedientes en la SHCP, para 
poder lograr mayor presupuesto 
para el siguiente año, de que 
hay un recorte presupuestal 
a nivel nacional, lo hay, pero 
nosotros buscamos que llegue 
presupuesto extraordinario para 
atender  las muchas demandas 
que hay en los diferentes 
municipios de Nayarit”. Con
cluyó.                              

*Hartos de las indiferencias, el único que puede resolver estos problemas es el 
gobernador, los demás solo nos darán “atole” con el dedo.

Participarán en dinámica miles de 
jóvenes de nivel medio superior 

* El trabajo grupal será impartido por especialista en prevención del delito de 
la Secretaría de Seguridad Pública.

Por Oscar Verdín Camacho 
A finales de noviembre, miles 
de estudiantes de nivel medio 
superior participarán en una 
convivencia, una especie 
de terapia grupal que busca 
concientizar a todos sobre la 
importancia de la familia para 
hacer frente a problemas de 
delincuencia, de deserción 
escolar, entre varios otros temas.
Se pretende que los adolescentes 
sean acompañados por sus 
padres, hermanos mayores o 

bien sus tutores.
Tentativamente, el encuentro 
tendrá lugar la tarde del 30 
de noviembre en el Auditorio 
de la Gente, por el bulevar 
Aguamilpa, y la dinámica estará 
a cargo de Víctor de María 
Fernández Cárdenas, director 
de Prevención del Delito de la 
Secretaría de Seguridad Pública 
Estatal (SSPE). 
Fernández Cárdenas tiene 
algunos años en Nayarit y 
hay quienes le reconocen su 

trabajo, animando a quienes 
lo escuchan a tomar mejores 
medidas de apoyo a sus hijos, 
especialmente con simples 
muestras de atención y cariño.
Entre otros planteles, asistirá el 
Colegio de Estudios Científicos 
y Tecnológicos de Nayarit 
(CECYTEN).
Con este tipo de jornadas se 
busca influenciar en los jóvenes 
para que no sean blanco fácil 
de bandas de delincuentes que 
buscan atraparlos.
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Ni los ciudadanos, ni los 
maestros, le apuesta a 

agarrar las armas, pistolas 
o machetes: Antonio Carrillo 

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic, Nayarit.- El dirigente de 
la Sección 20 del SNTE, Antonio 
Carrillo Ramos, reconoció que, 
“hace falta mucho más que hacer 
por mejorar la educación y desde 
luego las condiciones laborales 
de nuestros representados, si 
hay un avance importante. Yo 
soy testigo a nivel nacional, 
hemos tenido encuentros con el 
Secretario de Educación Aurelio 
Nuño Mayer, todos los secretarios 
generales de las secciones 
del país que representamos al 
SNTE, a través del presidente 
Juan Díaz De la Torre”.
Añadió, “y me parece que 
el diálogo es parte de un 
proceso institucional que debe 
de agotarse cuando uno quiere 
avanzar, cuando uno quiere 
solucionar, yo no creo que los 
ciudadanos, ni nosotros mismos, 
ni nadie le apuesta a agarrar las 
armas o ir y agarrar machetes o 
pistolas, para hacer una nueva 
revolución, la revolución hoy en 
el mundo y en el propio país 
es el poder fortalecer un país 
de instituciones que debe de 
garantizar que cada una de estas 
pueda dar un buen servicio y 
no está exenta la  nuestra, la 
Secretaría de Educación Pública, 
ni el Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación”.
Carrillo Ramos, expresó: “desde 
luego que también es parte de las 
instituciones de este país como 
una organización que representa 
a la clase trabajadora y por lo 
tanto tenemos claro que hay que 
agotar todas las vías del diálogo 
para poder dar garantías de un 

servicio público de calidad y 
así lo hemos venido haciendo, 
hemos estado resolviendo las 
cosas, demandando desde el 
trabajo, desde el aula, desde 
la escuela, el que se respeten 
nuestros derechos, hemos 
criticado lo que está mal, pero 
también hemos reconocido lo que 
está bien. Y que el resto de los 
actores pueda seguir haciendo 
su parte, los padres de familia, 
los medios de comunicación, los 
gobiernos en todos sus niveles 
y poderes, para efecto de que 
podamos lograr consolidar 
un esfuerzo que a final de 
cuentas pretende crear el nuevo 
perfil de ciudadano, hoy se 
requiere  fomentar el respeto y 
las tradiciones, que sean parte 
importante en los estudiantes 
de nivel básico, porque así es 
como se logrará tener mejores 
ciudadanos, que contribuyan al 
desarrollo de nuestro estado 
y de nuestro país, ese es el 
principal objetivo”.                     

EX FUNCIONARIOS SERÁN 
NUEVOS MAGISTRADOS 
DEL TRIBUNAL DE JUSTICIA 
ADMINISTRATIVA.- Será con 
extrema urgencia, que los 
diputados tengan que analizar 
a partir de hoy miércoles 
de manera muy pero muy 
privada a quienes aspiran a 
ocupar los tres puestos de 
magistrados del Tribunal de 
Justicia Administrativa, por 
ello, en estos “exámenes” 
que según los diputados son 
rigurosos para designar estos 
puestos a los más capaces, 
nadie entrará para y menos 
los representantes de los 
medios de comunicación 
para que no puedan dar a 
conocer quiénes son los 
“palomeados” o quienes los 
diputados deberán de elegir 
de manera tajante y es que 
lo menos que se quiere es 
que se les pueda exhibir de 
su ignorancia en la materia 
que van a desempeñar por 
9 años, y es que de acuerdo 
a una hojita que por ahí se 
les cayó a un diputado sin 
decir si es hombre o mujer, 
pero que si es distraído 
consuetudinario, se pudo 
leer que en las ternas que a 
enviado el mandatario estatal 
para que los diputados elijan 
a quienes serán estos tres 
magistrados, se destaca los 
nombres que hasta “palomita” 
tenía como si fuera respuesta 
correcta, y miren que era 
nada menos de CATALINA 
RUIZ RUIZ, quien fuera la 
titular del CECAN, y salió 
agresiva y prepotente con 
todos sus trabajadores al 
grado de que hasta les mandó 
cortar la luz eléctrica en el 
espacio que se tiene a un 
costado del Museo de los 
Cuatro Pueblos, donde se 
venden artículos indígenas, 
y luego por esos pleitos 
insoportables, la quitaron 
para enviarla de titular a 
la Secretaria de Turismo 
en donde reconoció que 
ella no sabía inglés y que 
con trabajo sabía hablar y 
entender el español, pero 
que eso si, sabía muy bien 
tocar la trompeta  o flauta, es 
decir que todo instrumento 
que tocara con su boca lo 

sabía tocar, pero de turismo 
tampoco sabía nada, por ello, 
también la corrieron, y ahora 
la están premiando con una 
magistratura de 9 años y de 
ahí, aunque no sepa nada de 
justicia administrativa, pues 
nadie la podrá correr porque 
será elegida por 9 años, 
otro es JESÚS RAMÍREZ, 
mejor conocido como CHUY 
RAMÍREZ, quien al parecer 
se desempeña en el área 
jurídica del gobierno estatal 
y que es de los dueños de 
funerales RAMÍREZ,  el 
tercer elegido y premiado, 
es un nombre que se ve 
que lo quisieron borrar para 
que no se conociera, lo que 
puede hablar que es una 
persona muy allegada o 
de las grandes confianzas 
del gobernante, pero de 
éste último lo estaremos 
investigando para darlo 
a conocer en esta misma 
semana, por lo pronto, 
podemos confirmar y asegurar 
que estos dos personajes ya 
son desde estos momentos, 
si desde antes que se dé el 
debate y la elección para 
ser nombrados oficialmente 
magistrados del Tribunal de 
Justicia Administrativa, y 
que pese a que no tengan 
conocimiento en la materia, 
serán nombrados, porque 
para ello sacando cuentas 
tendrán una votación a su 
favor de los 16 votos de los 
diputados priistas, uno del 
Verde Ecologista, dos del PT 
y los dos de Morena, lo que 
da 21 votos a su favor y 9 en 
contra, y eso si no sale que 
alguno del PAN, también vote 
a favor de ellos, entonces 
sus nombramientos están 
asegurados, por lo que no 
hay de qué preocuparse, ni 
de quien los propone ni de 
quienes han sido propuestos.
ANY MARILÚ PORRAS 
BAILÓN, LLAMA ANIMALES 
A LOS PRODUCTORES DEL 
CAMPO.- Y miren que luego 
se hace de la sentidita, de la 
que no dice lo que dijo, pero 
en la reunión que se iba a 
sostener con los productores 
este miércoles en la sala 
de juntas de gobierno, en 
donde se suponía que los 

diputados priistas, habían 
ya gestionando la reunión y 
encuentro con el gobernador 
como ellos mismos lo habían 
prometido en aquella reunión 
en sala de comisiones 
“Venust iano Carranza”, 
donde el propio presidente 
de la comisión legislativa 
de asuntos agropecuarios, 
MARTÍN GONZÁLEZ COSÍO, 
la propia perredista disfrazada 
de priista, ANY MARILÚ 
PORRAS BAILÓN y BENNY 
RAMÍREZ, todos ellos teniendo 
algo en común; querer ser 
presidentes municipales 
de Acaponeta, Santiago 
Ixcuintla, donde estos dos 
últimos están en la pelea 
pero quien trae la bendición 
papal es BENNY, pues estos 
dijeron muy seguros que 
les darían un espacio con 
el mandatario estatal, pero 
no fue así, mandando para 
ello al Secretario General 
de Gobierno y al delegado 
de SAGARPA, a quienes los 
productores les dijeron que 
con todo respeto no querían 
hablar nada con ellos porque 
sencillamente no tienen el 
poder de dar soluciones 
a los problemas, esto fue 
lo que al parecer molestó 
sobremanera a la legisladora 
quien los llamó animales, ya 
que textualmente les dijo, 
“ yo pensé que estábamos 
tratando con gente” o sea que 
nunca había tomado como 
gente a estos productores 
pero creía que a lo mejor 
lo serían, por ello tanto 
FERNANDO BRAHMAS y el 
conocido luchador social del 
ejido El Nanchi, TABULLO, 
p re f i r i e ron  abandonar 
el lugar, primero porque 
sabían que no se les daría 
respuesta o soluciones a 
sus problemas y otro que no 
estarían soportando idioteces 
y descalificativos soeces, por 
lo que de darse los bloqueos 
carreteros así como la toma 
de la caseta de cobro de 
Trapichillo, los culpables 
serán estos personajes con 
ínfulas de grandezas y sobre 
lo de señalar a la priista 
como perredista en realidad, 
de esto daremos pelos y 
señales próximamente.

LA  O.N.U.  VIGILARÁ  QUE  
DONALD  TRUMP NO ATENTE 

CONTRA DERECHOS HUMANOS
- - - - - - -

Con Trump, derechos humanos
deben estar bien seguros;
si no, la ONU a trasmano
vigilará desde el muro
que va a construir el fulano.

E P I G R A M A
Por: Igibato

Espadazo Municipal
Por: Mario Luna
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Presidente municipal de 
Xalisco José Luis Lerma rindió 

segundo informe de labores 

manifestó que en lo relacionado 
con la deuda pública se 
ha estado manejando con 
responsabilidad, los recursos 
se administran con austeridad 
se han emprendido acciones 
importantes como la reducción de 
sueldos a personal de confianza, 
funcionarios y regidores, siendo 
canalizado este ahorro para 
reforzar  programas sociales  
y aunque en lo relacionado 
con los límites territoriales no 

hubo una autorización de parte 
del congreso, se determino 
que para el 2017  el municipio 
captara impuestos de todas las 
fincas y negocios ubicados al 
sur del libramiento como lo son 
Bonaterra y Valle Real, las obras 
y acciones ahí están, se está 
haciendo una administración de 
los recursos transparente y lo 
más importante, sin endeudar al 
municipio, acoto el edil municipal 
de Xalisco.

Toda una fiesta el segundo informe del 
alcalde de Rosamorada Tomás Cervantes 

Próximo 25 de noviembre Día 
Internacional de la NO violencia

Por Edmundo Virgen
En una verdadera fiesta popular se convirtió 
el segundo informe de gobierno del presidente 
municipal de Rosamorada, el ingeniero Tomás 
Cervantes de Dios, el cual fue escuchado y 
avalado por los más de cuarenta comisariados 
ejidales, mujeres campesinas y jóvenes 
estudiantes, que se dieron cita en el auditorio 
que se localiza dentro de las instalaciones de 
la alcaldía para presenciar este importante 
evento.
Campesinos, pescadores, jornaleros y el 
pueblo en general estuvo presente en el 
edificio municipal para escuchar el informe 
de resultados que el edil municipal rindió a 
su pueblo para cumplir así con un mandato 
plasmado en la Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos, y en el cual se 
contó con la asistencia del Secretario de 
Planeación y Desarrollo del gobierno del 
estado Roy Gómez Olguín, quien llegó con la 
representación del ejecutivo estatal.
Durante la lectura del informe el alcalde Tomás 
Cervantes de Dios, hizo mención de las obras 
y acciones importantes realizadas como la 
construcción del boulevard que se localiza a 

la entrada de esta cabecera municipal mismo 
que consta de modernas luminarias; A la vez 
indicó que se han estado tocando puertas en la 
federación siendo así como se logro que más 
de 10 millones de pesos del programa Habitan 
se canalizaran a obras de rehabilitación de 
calles y obras de introducción de drenajes en 
el poblado de San Vicente que no se ven, pero 
que tienen un impacto favorable en beneficio 
de la salud de la población.
En lo que se refiere a los programas de 
mejoramiento de la vivienda se gastaron 
recursos por más de 3 millones de pesos en 
pisos firmes, tanto en ejidos como comunidades, 
favoreciéndose a cientos de familias; en tanto 
a los pescadores se les entregaron en artes de 
pesca recursos superiores a los 500 mil pesos, 
por su parte mediante el programa Escuelas 
de Calidad se canalizaron más de un millón de 
pesos para el mejoramiento de las aulas, por 
que en la educación no se gasta se invierte 
para beneficio de los jóvenes.
Agregó el alcalde que los beneficios de su 
gobierno han llegado a todos los ejidos, con 
programas de atención a la salud, empleo 
temporal, rehabilitación de caminos saca 
cosechas, entrega de insumos para el campo 
y la rifa de un tractor, que se entrego al ejido 
de Vicente Guerrero, cumpliendo de esta 
manera con compromisos asumidos ante la 
ciudadanía.
Para terminar Tomás Cervantes de Dios, manifestó 
ante los asistentes que su administración 
ha trabajado con honestidad e inteligencia 
para hacer más con menos, todo en base al 
Plan Municipal de Desarrollo el cual se está 
cumpliendo a cabalidad gracias al respaldo 
del gobernador del estado. Al finalizar el acto 
el edil invito a los presentes a un agradable 
convivio.

Por Edmundo Virgen
En el marco de su segundo 
informe de gobierno el presidente 
municipal de Xalisco, el ingeniero 
José Luis Lerma Mercado, 
agradeció a los integrantes 
del cabildo y al personal del 
ayuntamiento por el respaldo 
recibido durante su segundo 
año de ejercicio constitucional, 
de quienes dijo que su apoyo 
y respaldo a sido determinante 
para que en el municipio se 
hayan hecho obras importantes 
en beneficio de la comunidad.
 A este informe que tuvo lugar en 
las instalaciones del deportivo 
ubicado a un costado del palacio 
municipal acudieron como 

invitados especiales el edil de 
Tepic, Leopoldo Domínguez, los 
congresistas Ramón Cambero 
Pérez, Javier Mercado Zamora, 
Sonia Ibarra e Ivildeliza Reyes, 
el regidor tepicense Lucio 
Carrillo, así como el secretario 
de planeación Roy Gómez 
Olguín, quien acudió con la 
representación del gobernador 
del estado.
Lerma Mercado aseveró ante la 
multitud que se dio cita en la sede 
del evento, que se  ha trabajado 
arduamente para ofrecer una 
mejor calidad de vida a las 
familias del municipio,  mejorando 
con ello los servicios municipales, 
así como la rehabilitación de 

vialidades, el servicio de agua 
potable y alumbrado público 
se ha eficientado aunque aún 
falta mucho por hacer debido 
a rezagos ancestrales.
Así mismo el edil municipal 
agradeció el respaldo del 
gobernador del estado de quien 
expreso, que a pesar de que 
pertenecen a partidos distintos 
su apoyo ha sido incondicional 
y este se ha visto reflejado en 
recursos millonarios para el 
municipio, por lo que aseguro 
tener la plena certeza de que en 
lo que resta de su administración 
seguirá contando con el apoyo 
del ejecutivo estatal.
De igual forma, el alcalde 

•La diputada Sonia Ibarra convoca a participar en 
la plaza principal, en donde habrá un mitin con la 

presencia de diferentes colectivos estatales

Por Pedro Amparo Medina
Para este próximo viernes 25 
de noviembre la diputada Sonia 
Ibarra Fránquez convoca a 
la ciudadanía a participar en 
una marcha que terminará en 
un mitin para festejar el Día 
Internacional de la No Violencia, 
la cual se pretende se lleve 
a cabo en toda la República 
tomándose como referencia 
la Ciudad de México.
Se pretende dijo la legisladora, 
se habrán de reunir un 
importante número de colectivos 
de mujeres y organismos que 
están a favor de la No Violencia 
en nuestro estado y contra de 
la discriminación.
Ese mismo día, argumentó 
Ibarra Fránquez, se harán 
una serie de eventos, una 
conferencia con personalidades 
involucradas en estos temas, 
sobre todo de gente que 
tiene ya tiempo trabajando 
en los protocolos que lleven a 
erradicar la violencia en contra 
de la mujer y demás géneros.
La pretensión, agregó la 
diputada Sonia, es que la 
mega marcha que se tiene 
programada en la ciudad de 
México, se replique en cada 
uno de los estados y se muestre 

la importante presencia de 
gente que está en contra de 
la violencia, ya sea de género 
o cualquier tipo de violencia.
Importante mencionar, señaló, 
en una entrevista que se la 
hace al presidente Peña Nieto, 
en donde reconoce el trabajo 
que se hace en contra de 
la violencia, y que no se ha 
podido parar, al contrario ha 
incrementado, no solamente 
en contra de las mujeres, sino 
en general.
Expuso además la líder en 
el Congreso de la fracción 
parlamentaria del PRD, que el 
tema de la violencia es tarea 
de todos, y viene desde la 
familia, porque es ahí donde 
se ven los primeros indicios 
de violencia y es ahí donde 
se puede corregir para que 
a la postre no incrementen 
los grados de violencia como 
adultos.
Para concluir, nos comenta 
que hay consternación por el 
virtual triunfo de Donald Trump 
en la Unión Americana, ya 
que esto trae malas noticias 
en la cuestión del trabajo que 
se realiza en la cuestión de 
migrantes contratados para 
ir a trabajar al vecino país.
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El Gobierno del Estado no 
ha autorizado aumento en 
la tarifa de trasporte público, 
aseguró el Director General 
de Tránsito y Transportes del 
Estado, Agustín Flores Díaz, 
quien indicó, asimismo, que 
la dependencia a su cargo  
estará muy pendiente de 
las denuncias y quejas de 
los usuarios de camiones, 
combis y taxis que prestan 
este servicio en la entidad.
El funcionario abundó que la 
instrucción del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
es cuidar la economía familiar 
de los nayaritas, evitando 
abusos de particulares o 
concesionarios del transporte 
público.
“Informamos categóricamente 
que no hay aumento en la 
tarifa; la indicación es clara 
y no hay aumento; a los 
estudiantes, personas con 
alguna discapacidad y niños, 
se les aplica el 50 por ciento 

de descuento y se seguirá 
respetando, por el lo los 
invitamos a seguir reportando 
si no les respetan la tarifa", 
reiteró Flores Díaz.
El funcionario estatal señaló 
que la tarifa autorizada es de  
5 pesos en camión tradicional, 
6 pesos en camión premier 
y 3 pesos para estudiantes, 
personas de la tercera edad 
y personas con capacidades 
diferentes; en combi, 6 pesos 
general, y 3 pesos estudiantes, 
tercera edad y personas con 
capacidades diferentes. Por 
último, 7 pesos tarifa nocturna 
en camión y, en taxi, 30 pesos 
primer cuadro, 35 pesos 
segundo cuadro y 40 pesos 
en la periferia.
Finalmente, el Director de 
Tránsito Estatal aseguró que 
los inspectores de transporte 
públ ico mantendrán un 
operativo permanente para 
verificar que se cumpla con 
la tarifa oficial.

Más opciones de 
empleo en varios 

municipios de Nayarit

Asegura Gobierno 
que no aumentará el 
transporte público

En lo que va de la administración 
del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, se han 
generado en promedio 4 mil 
empleos por año, de acuerdo 
con indicadores del Instituto 
Mexicano del Seguro Social. 
La cifra va creciendo, porque 
se siguen instalando empresas 
en Tuxpan, Acaponeta y 
Tepic, aseguró el secretario 
del Trabajo, Productividad 
y Desarrollo Económico, 
Federico Gutiérrez Villalobos.
Dijo que, de acuerdo con tales 
indicadores, van más de 20 
mil empleos los generados 
durante este gobierno; 
“estamos cerrando con una 
cifra histórica en empleo, no 
dicho por nosotros, y esos 
empleos están creciendo 
todos los días; tenemos la 
apertura de Sumitomo en 
Tuxpan, la apertura de una 
nueva planta que va a procesar 

frutas y mieles en Acaponeta, 
y tenemos desarrollos aquí 
en Tepic; todo lo que deriva 
de la rama de la construcción 
estamos muy avanzados”.
Mencionó también como parte 
de estos logros el desarrollo 
turístico Costa Canuva, el 
Canal Centenario y el Auditorio 
de la Gente, “que hoy en día 
cada evento es un éxito —
dijo— no sólo para el lugar 
sino para los taxistas, los 
restaurantes, los hoteles, para 
los centros de diversión. En 
Nayarit se siente la diferencia 
y todo esto gracias a la 
seguridad  que impera en el 
estado”, indicó.
Dijo además que el Gobernador 
Roberto Sandoval cerrará su 
administración muy fuerte, con 
mucha obra; “siempre gestiona 
para los nayaritas, por lo que 
ya se está volteando a ver 
a Nayarit, prueba de ello es 

que estuvo aquí el director 
adjunto de Nacional Financiera 
para analizar proyectos de 
tecnología, proyectos del 
Canal Centenario; tenemos 
bastante agua y hoy con 
un canal que derivará en la 
pesca, el turismo, el riego y 
la ganadería, todo ello nos 
pone en los ojos no solo de 
los nayaritas sino de muchos 
mexicanos que quieren invertir 
en Nayarit”.
Expresó que en esa dinámica 
“el mandatario nos ha indicado 
ser facilitadores, integrar a 
la gente, por lo que se está 
promoviendo un Encuentro de 
Negocios , que se realizará el 
28 y , en Bahía de Banderas. 
Nos juntamos de manera 
regional los estados de Jalisco, 
Colima y Nayarit, quienes 
lanzamos una invitación a 
los empresarios que quieran, 
tengan la oportunidad y estén 

organizados para poder 
atender a la zona de los 
hoteles, restaurantes y 
zonas de negocios”, anunció.
Detalló que en esta actividad 
también se ha invitado 
a participar a quienes 
hacen jabones, salsas, 
manteles, uniformes o 
cualquier producto que 
le dé valor agregado a 
lo que Nayarit produce; 
“los estamos invitando  a 
participar en este encuentro 
con empresas serias que 
podrán darle un impulso a 
las empresas nayaritas”, 
finalizó.

*Los inspectores de transporte público mantendrán 
operativo permanente de verificación
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Gobierno del Cambio logra 
un Tepic más próspero

Tepic, Nayarit.- El trabajo diario 
del Ayuntamiento de Tepic que 
preside Polo Domínguez, no 
solo ha logrado transformar la 
imagen de la ciudad y la forma 
de gobernar, sino que también 

ha cambiado la perspectiva 
nacional del municipio. 
Hoy Tepic está considerado 
como uno de los seis municipios 
más prósperos del país, según 
datos del Índice de Ciudades 

Prósperas elaborado en conjunto 
por la ONU y el Infonavit. 
Nuestra ciudad ocupa también 
a nivel nacional, el noveno lugar 
en satisfacción ciudadana por 
los servicios municipales, el 
décimo primero en calidad de 
vida y el tercero en evaluación 
del desempeño de alcaldes, 
según el estudio “Las Ciudades 
más Habitables de México 2016” 
del Gabinete de Comunicación 
Estratégica.
Con honestidad y buen gobierno, 
en 2015 el Gobierno del Cambio, 
por el manejo de su deuda de 
corto y largo plazo, la recuperación 
continua del ahorro interno, 
la programación de pagos, la 
contención del gasto operacional 
y la expectativas de recaudación, 
modificó la calificación de su 
calidad crediticia a BB Estable y en 
2016 mejoró a BB Positiva, debido 

a las expectativas favorables 
para la recaudación. Esto de 
acuerdo a la calificadora HR 
Ratings. 
Cabe señalar que en la 
administración anterior la 
calificación obtenida fue BB 
negativa en los años 2012, 2013 
y 2014.
El Ayuntamiento de Tepic fue 
reconocido como el tercero de un 

total de 60 municipios evaluados 
en el Índice de Transparencia y 
Disponibilidad de la Información 
por la consultora AR Información 
para Decidir. Es importante 
precisar que en el año 2014 se 
recibió un municipio ubicado en 
el lugar 41.

Es así como el trabajo honesto 
y responsable de la actual 
administración, pone en una mejor 
posición a la capital de estado, 
que anteriormente no sobresalía 
en estos rubros. Prueba de lo 
que se ha avanzado en estos 
dos años y de lo que se puede 
alcanzar sí continúan trabajando 
juntos el gobierno municipal y la 
ciudadanía.

*Hoy la capital nayarita ocupa el noveno lugar en satisfacción ciudadana, el 
décimo primero en calidad de vida y es uno de los seis más prósperos

*Con honestidad, la actual administración municipal logró la calificación 
crediticia BB positiva

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

Trump: La Crónica No Anunciada
Artículo realizado por el Licenciado en Ciencias Políticas Jaime 

Cervantes Valdes.

el mundo tambalean, no por nada 
pareciera que los mercados y la 
política no se llevan, a los primeros 
no les gusta la imprevisibilidad de la 
segunda  y menos les van a gustar 
los próximos años con un presidente 
estadounidense bipolar, arriesgado, 
simplón y con poder. Y así, en unas 
horas pasamos del “¿Qué pasó?”, 
como pregunta básica de una 
mala noche con resaca, al ¿Qué 
sigue?, ¿Qué va a pasar? Y sobre 
todo ¿Cómo cambiará o que está 
cambiando en el mundo? Porque 
al final estos resultados electorales 
en el país más poderoso del mundo 
sólo reafirman una tendencia en el 
mundo occidental de viraje hacia 
una derecha más conservadora, 
con un discurso proteccionista, 
nacionalista y xenófobo. Esto se ha 
observado en Italia y  Francia con 
el avance de la ultra-derecha anti 
migración, en Bélgica, Finlandia, 
Hungría donde los gobiernos han 
impuesto restricciones hace unos 

años inimaginables contra las minorías 
y migrantes, o Reino Unido donde 
el nacionalista partido liberal logró 
el triunfo del Brexit con un discurso 
muy similar al utilizado Trump en 
las pasadas elecciones. Pero, ojo, 
este avance de la derecha, no sólo 
se observa en Europa que ha sido 
sacudida fatídicamente al mismo 
tiempo por una crisis política al interior 
de la UE, por una crisis económica 
y por una ola sin precedentes de 
migración desde medio oriente y 
áfrica producto del desplome de 
dictadores que servían indirecta 
y paradójicamente como barrera 
para los migrantes. Este ascenso 
de la derecha, igual se deja sentir, 
aunque con matices, en Venezuela, 
Argentina, Brasil y en Colombia con 
su plebiscito sobre la paz.
Pero tampoco se trata de ser fatalistas 
ante una realidad que parece golpear 
con fuerza, al final cada país tiene 
sus particularidades dentro de sus 
sistemas políticos y formas de 

gobierno. En ocasiones los que vivimos 
en este lado del río bravo, con cultura 
política parroquial y seguidores de 
líderes carismáticos desde épocas 
prehispánicas pretendemos medir 
a los líderes de otras culturas igual 
que como medimos a nuestros 
líderes. ¿Tiene el mismo rol de poder 
–dentro de su régimen de gobierno- 
el presidente estadounidense a un 
presidente, por ejemplo, de México 
o Venezuela? No. Acostumbrados 
los latinos a ver presidentes todos 
poderosos sobrepasando a los demás 
poderes del Estado, tenemos la falsa 
creencia que así en todo el mundo. A 
Trump le será difícil empujar su plan 
de gobierno,  ya que debe de contar 
con el apoyo, primero, de los diputados 
y senadores que si bien son de su 
partido, cuentan con agendas propias 
y financiadas por poderosos intereses 
económicos. Y segundo, a ese 
hombre acostumbrado a mandar sin 
contrapesos en su imperio económico, 
le faltará temple y capacidad para 
consensuar con un sinfín de actores 
extra parlamentarios que inciden en 
la vida pública estadounidense. Al 
final, tendremos más de lo mismo, 
o eso esperemos, porque al final, 
como en el principio, la política es 
libre y por ello impredecible. En 
140 caracteres: En voto popular la 
diferencia es mínima, pareciera que 
o Hillary no tuvo buen cálculo en el 
tablero o que el sistema electoral es 
obsoleto. Hasta la próxima.

Uno de los rasgos más importante de 
la política es su libertad, de la libertad 
de quienes la hacen y por tanto de 
la imprevisibilidad, indeterminación 
e incertidumbre que esa misma 
libertad genera en ella. ¿Quién se 
iba a imaginar, hace 542 días, que 
aquel hombre de pelo raro con un 
discurso xenófobo que anunciaba su 
candidatura hoy sería el presidente 
electo de EEUU? ¿Quién se imaginó 
el 8 de noviembre por la mañana 
que ese folclórico personaje que 
terminó su campaña con 5% debajo 
de Hillary Clinton terminaría no sólo 
ganando, sino incluso aplastando con 
buena ventaja, en delegados, a los 
demócratas? Ni ellos, la campaña 
de Donald Trump, creía creíble ese 
escenario y sucedió. Así el mundo 
la noche del martes aguantó la 
respiración ante las pantallas de 
televisión donde los nerviosos 
presentadores informaban y los 
aún más desconcertados analistas 
intentaban explicar lo inexplicable: 
Que los números rojos republicanos 
eran inalcanzables por los azules 
en estados que los demócratas 
sentían seguros. ¿Dónde está el 
voto latino que tantas expectativas 
generó? ¿Dónde está la clase 
media pensante? ¿Dónde están los 
afroamericanos?  Nada, ni California 
con sus 55 votos, pudieron con el 
torbellino de esa noche.
Y mientras los mortales impasibles 
observábamos, los mercados en 
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Diputados aprueban reformas 
a la ley de Hacienda para 

eliminar pago de tenencia 2017

Manuel Cota y los Legisladores 
Cenecistas, Le Restituyen 

9 Mil Millones al Campo

Tepic.- En reunión de los 
integrantes de la Comisión de 
Hacienda, Cuenta Pública y 
Presupuesto de la Trigésima 
Primera Legislatura, las 
d iputadas y d iputados 
analizaron, discutieron y 
aprobaron el decreto que 
adiciona y deroga diversos 
artículos de la Ley de Hacienda 
del Estado de Nayarit, iniciativa 

presentada por el titular del 
Poder Ejecutivo, Roberto 
Sandoval Castañeda. 
La propuesta plantea cuatro 
puntos importantes, siendo 
los siguientes: establecer 
como sujeto del impuesto 
sobre nóminas también a 
las empresas que tienen 
su domicilio fiscal fuera del 
estado de Nayarit; disminuir 

del 100 al 80 el porcentaje 
de aportación otorgada al 
Fideicomiso de Promoción 
Turística del Estado de 
Nayarit (FIPROTUR), obtenida 
por el cobro del Impuesto 
al Hospedaje; eliminar el 
impuesto por el pago de 
tenencia vehicular, y reubicar 
lo concerniente al padrón 
vehicular.

Al analizar la propuesta 
las diputadas y diputados 
comentaron sus puntos de 
vista y dudas respecto de 
estas reformas a la Ley 
de Hacienda del Estado 
de Nayarit, mismas que 
fueron contestadas por el 
Secretario de Administración 
y Finanzas Mario Alberto 
Pacheco Ventura y personal 
del área que lo acompañó, 
y finalmente aprobadas por 
unanimidad por cada uno de 

los integrantes de la Comisión 
Hacienda, Cuenta Pública y 
Presupuesto.
Es preciso señalar que este 
Proyecto de Decreto que 
adiciona y deroga diversos 
artículos de la Ley de Hacienda 
del Estado de Nayarit será 
analizado, discutido y en su 
caso aprobado ante el pleno 
de los 30 representantes 
populares nayaritas en Sesión 
Pública Ordinaria que se 
realizará en los próximos días.

•La propuesta de reforma prevé cuatro puntos esenciales para la 
generación de más ingresos para Nayarit

En Comisión Legislativa 

restituir nueve mil millones 
de pesos”.
Así, los programas como 
“Arráigate”, “La Mujer”, “Los 
Núcleos Agrarios”, los subsidios 
como FIMAT, para maíz y 
frijol, apoyos para pequeños 
productores, que llegarán a 
cerca de 12 mil millones de 
pesos en conjunto, seguirán 
vigentes para el próximo año, 
afirmó.
Puntualizó que “aquí es donde 
la labor de los diputados 
y diputadas cenecistas, es 
notable para ofrecer a los 
productores del campo la 
oportunidad de contribuir al 
crecimiento de México, y a 
la CNC defender las causas 
y los elementos básicos de 
nuestros representados”.
Sobre la Financiera Nacional 
consideró que ha cumplido con 
las expectativas que le dieron 
origen y agradeció que los 
recursos del gobierno vayan 
a los pequeños productores, 
a los jóvenes y a las mujeres,
El senador Cota Jiménez 
destacó que a través de las 
gestiones de los diputados 
cenecistas ante la Secretaría 
de Hacienda en el Congreso 
de la Unión, se planteó un 

aumento de 450 millones de 
pesos al presupuesto de la 
Financiera Nacional, y con 
esta base, dijo, se espera 
que en estos días quede 
debidamente aprobado el 
presupuesto de Egresos de 
la Federación respecto del 
desarrollo del campo.
“Así,  en el  proceso de 
n e g o c i a c i o n e s  e n t r e 
legisladores y funcionarios del 
gobierno federal, es de suma 
importancia que se consideró 
a la Confederación Nacional 
Campesina para entrar a las 
negociaciones con resultados 
satisfactorios.
El director general de la 
Financiera Nacional para el 
Desarrollo Agropecuario, Juan 
Carlos Cortés, dio a conocer 
que, de 28 mil millones de 
pesos que ejercía este órgano 
de financiamiento al campo, 
aumentó a 60 mil millones de 
pesos. Y que, de financiar a un 
número de cerca de 200 mil 
productores, a una cantidad 
cercana a 500 mil productores.
Seña ló  dos programas 
insignes: uno, el de apoyo 
a pequeños productores, 
diseñado para prestar a tasas 
de interés competitivas, sin 

garantías reales, con menos 
procedimientos para los 
pequeños campesinos. Y un 
segundo programa, para el 
sector primario, con cobertura 
de 345 mil acreditados de esos 
500 mil señalados.
Se refirió a la importancia del 
crédito rural, y consideró que 
el financiamiento no deja de 
ser uno de los instrumentos 
más re levantes en las 
políticas públicas para el 
campo a nivel mundial. “No 
hay un sector agropecuario 
desarrollado, que no tenga un 
sector financiero competitivo, 
profundo, que le otorgue 
financiamiento competitivo 
para los productores”.
Momentos antes, el senador 
Manuel Cota, el director de la 
Financiera, Juan Carlos Cortés, 
los diputados y senadores, 
presidentes municipales, el 
CEN de la CNC y alumnos 
de la Cuarta Generación 
de la Escuela de Cuadros 
Campesinos, develaron una 
estatua de Emiliano Zapata 
de pie en bronce, de casi tres 
metros de altura en la Plaza 
Cívica de la sede, que ahora 
acompañará a la de Alfredo 
V. Bonfil.

Un ejemplo de pago oportuno y 
responsable, es el campesino 
de México y de Nayarit, al 
ser puntual al liquidar sus 
créditos y ser el que menos 
cae en cartera vencida, afirmó 
el Senador y Líder Nacional 
de la Confederación Nacional 
Campesina, Manuel Cota, al 
agradecer al gobierno federal, 
el movimiento social que le 
ha dado el financiamiento al 
campo, esto al presidir la Sesión 
Extraordinaria del Consejo 
Político y de Desarrollo Rural 
del sector campesino.
“Hoy los créditos a los 
campesinos de escasos 
recursos, a las mujeres 
y a los jóvenes son una 
realidad”, resaltó Manuel 
Cota ante los legisladores 
federales, Javier Santillán 
Oceguera, Coordinador de 
los diputados cenecistas y de 
Germán Escobar, Presidente 
de la Comisión Legislativa 
de Recursos Hidráulicos, a 
quienes les reconoció el haber 

logrado los 9 mil millones de 
pesos más para el sector 
primario que permiten no 
interrumpir el desarrollo de 
programas esenciales. 
“Antes se prestaba mucho a 
pocos, y pagaban pocos. Hoy 
se presta poco a muchos y 
casi todos pagan”,  confirmó 
el dirigente de los campesinos 
de México, ante la presencia 
de senadores, diputados, 
presidentes municipales, 
legisladores estatales y 
el Comité Directivo de la 
Financiera Nacional para el 
Desarrollo Agropecuario y 
Pesquero, encabezado por su 
director general, Juan Carlos 
Cortés García.
Al referirse a los legisladores 
federales cenecistas, Manuel 
Cota, resaltó:  “Ellos, sumados 
a la lucha de la bancada 
campesina lograron los 
incrementos después de que 
nos dieron la noticia de que 22 
mil millones de pesos menos, 
la CNC logró en la negociación 
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VISOR NAYARITA
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez Decano del periodismo en Nayarit

MOMENTO POLÍTICO
Por Brígido Ramírez Guillen

Con el triunfo de Trump, el PRI realizará 
acciones por el bienestar de los mexicanos

¡PEÑA TENIA RAZON!

Tras una jornada electoral muy 
intensa, en este 8 de noviembre 
de 2016, con la participación 
de una copiosa votación a lo 
largo y ancho del territorio 
estadounidense, con muchas 
sorpresas que se percibieron 
durante su desarrollo, al darse a 
conocer resultados, el candidato 
republicano, Donald Trump, se 
convirtió en el presidente electo 
de los Estados Unidos, y como 
perdedora la candidata del partido 
Demócrata Hillary Clinton, a pesar 
que en días anteriores los medios 
de comunicación, las encuestas 
y los pronósticos, sondeos entre 
los mismos partidos del país del 
norte, daban casi por hecho que 
la demócrata alcanzaría el triunfo 
con margen muy reducido, frente a 
su contrincante... Esa falla de los 
pronósticos sorprendió a todos, 
y aún muchos de sus actores no 
se explican de sus errores... En 
principio los resultados daban 
determinados votos electorales 
a favor de Clinton, sobre Trump, 
y minutos después cambiaba la 
situación al ir arriba del republicano, 
hasta finalmente quedar firme en 
números superiores, pudiendo fijar 
como ejemplo las cifras de 291 
para Donald y 218 para Hillary en 
el Colegio Electoral... Al final de 
la jornada la candidata demócrata 
reconoció que la mayoría de 
votos favorecieron a Trump para 
alcanzar la presidencia de los 
Estados Unidos....  Por otra parte, 
aquí en México el presidente 
nacional del Partido Revolucionario 
Institucional, Enrique Ochoa Reza, 
por medio de un comunicado 
expresó: "felicitamos al pueblo 
estadounidense por esta jornada 
cívica, así como al candidato 
presidencial electo, el señor Donald 
Trump, y a los nuevos legisladores, 
integrantes de ambas Cámaras 
del Congreso"... Y agregó: "el PRI 
estará atento a que las relaciones 
bilaterales  entre México y Estados 
Unidos sigan beneficiando a ambas 
naciones.".... Así mismo Ochoa 
Reza hizo énfasis en que "como 

partido, realizaremos las acciones 
políticas y diplomáticas necesarias 
para procurar el bienestar de los 
mexicanos que habitan en los 
Estados Unidos de América."... 
Nuestra relación bilateral con la 
Unión Americana atraviesa por un 
momento de oportunidad gracias 
a las reformas estructurales 
aprobadas en el Congreso de 
la Unión y por el entendimiento 
alcanzado con esa nación... 
"Estaremos atentos a que se 
respeten los derechos y libertades 
de las millones de personas de 
origen mexicano que con su trabajo 
y esfuerzo cotidiano, contribuyen 
al crecimiento del Producto Interno 
Bruto de los Estado Unidos de 
América... "Nuestra prioridad será 
mantener un diálogo abierto con 
el gobierno de Donald Trump, 
con los legisladores y con los 
principales actores de la política 
de los Estados Unidos, para cuidar 
que las relaciones comerciales 
sigan siendo exitosas y productivas, 
como han sido hasta ahora... Y 
remarcó: "pondremos especial 
atención en que el gobierno 
mexicano instrumente las acciones 
necesarias para mantener la 
estabilidad de nuestra economía, 
a través de una política cambiaría 
prudente y de estrategias para 
mantener la inflación en niveles 
bajos y estables, en beneficio de 
la población"... Si como estuvieron 
de moda las encuestas y sondeos 
por las elecciones de Estados 
Unidos, queremos referirnos que 
aquí en México se están dando 
desde hace meses sobre los 
aspirantes presidenciales, en que 
se sitúa a la panista Margarita 
Zavala en primeros lugares de 
las preferencias, al secretario 
de gobernación Osorio Chong, 
al fundador de MORENA, Andrés 
Manuel López obrador... Las 
elecciones serán en el 2018... 
¿Confiaremos en esas encuestas 
sabiendo que ya fallaron en una 
jornada muy importante como fue 
la de Estados Unidos?... Hasta la 
próxima... Decano del Periodismo. 

Cuestiones de la política y de 
paciencia sabiendo que se tiene 
la razón, el tiempo le dio le dio la 
razón al Presidente Enrique Peña 
Nieto, al consolidarse la victoria del 
republicano Donald Trump como el 
Presidente No. 45 de los Estados 
Unidos de Norteamérica, criticado 
por propios y extraños el Presidente 
soportó las críticas y los desagravios 
en las redes sociales que criticaron 
su accionar político tachándolo de 
iluso y hubo quienes opinaron que 
debía renunciar.
Ahora Peña Nieto, demuestra que tuvo 
razón y la visión política de haberse 
reunido con el entonces candidato 
republicano, y en consecuencia, el 
ex secretario de Hacienda y principal 
promotor de dicha reunión, Videgaray 
Caso saldrá de su ostracismo político, 
con el derecho de picaporte que 
le asiste con el nuevo Presidente 
republicano, Y, ahora sí, pudiera 
convertirse en el candidato a la 
Presidencia de nuestra República 
por el Revolucionario Institucional 
para fortalecer las relaciones con el 
país vecino, dejando en el camino a 
Osorio Chong.
En estas circunstancias, las relaciones 
diplomáticas tendrán que tejerse 
de manera quirúrgica para evitar 
confrontaciones inútiles y malas 
entendidas y no dañar nuestras 
relaciones comerciales, lo anterior por 
lo expresado por el ahora Presidente 
electo en sus discursos de campaña. 
¿Ahora bien, por que ganó Trump?, 
Trump atrajo el voto capitalizando 
la precarización del sistema político 
norteamericano y el hartazgo de 
votantes y ciudadanos cansados del 
relativismo de la posmodernidad, de 
la complejidad y de las paradojas del 
poscapitalismo y de la incertidumbre 
característica de las sociedades 
abiertas.
Trump, según opinión de los expertos 
no tiene bien definido como resolverá 
sus promesas de campaña con las 
que obtuvo el triunfo: promete que 
deportará a las personas condenadas 
por crímenes graves que se encuentran 
sin autorización en los Estados 
Unidos y que hará que los mexicanos 
paguen su tan cacareado muro y no 
otorgará un status legal: no aprobará 
coaliciones al menos que USA 
obtenga un beneficio; ha prometido 
renegociar el Tratado norteamericano 
de Libre Comercio con nuestro país 
y Canadá y oponerse al Tratado 

Transpacífico; seis semanas por 
licencia de maternidad; apoyar a los 
Estados en sus programas escolares; 
autorizar la producción de petróleo, 
carbón limpio, gas natural y otras 
fuentes para lograr la independencia 
energética y crear empleos; renegociar 
los programas nucleares; aumentar 
o salario mínimo elevándolo de 7.25 
a 10 dólares por hora; no recortar el 
seguro social; además de prometer 
grandes reducciones impositivas. De 
la misma manera Con su discurso de 
insultos y de odio, de desprecio a los 
discapacitados, contra los inmigrantes, 
expresando la superioridad de la 
raza, nación y religión. Con tales 
argumentos logro concentrar la 
atención mediática mundial que a la 
postre logro convencer al electorado de 
su país, que ahora lo elevó a ocupar la 
primera magistratura de su país. Pero 
hasta ahora no concretiza un plan de 
trabajo para cumplir tales promesas, 
lo que para muchos significa todo un 
riesgo que bien podría provocar otra 
hecatombe mundial que para nada 
es aconsejable.
Por ello habrá de llevarse y generar 
mejores relaciones diplomáticas y 
comerciales con el vecino país para 
evitar aumenten nuestras dificultades 
económicas. Nuestro problema 
principal es tener como vecino a la 
primera potencia mundial que por 
ahora y aún cuando no queramos 
reconocerlo nos quita lo mejor a través 
de sus empresas transnacionales, 
explotan a nuestros hombres y 
mujeres, se apoderan de nuestras 
riquezas naturales a través de actos 
de corrupción con funcionarios etc., El 
futuro de los trabajadores mexicanos 
otea un negro panorama con el nuevo 
Presidente. Por otro lado, las remesas 
que envían nuestros connacionales 
a sus familiares se verán afectadas 
si suben los gastos de envío, dando 
otro golpe a la economía de quienes 
subsisten de tales remesas y así 
podemos seguir enumerando las 
consecuencias de este "baldazo frío".
Por ello, expertos aducen que Peña 
tuvo razón al provocar un acercamiento 
con el entonces candidato Trump, con 
lo cual, el Presidente aunque habrá 
quienes opinen lo contrario demostró 
ser un Presidente visionario y no un 
simple político cómo se le bautizo en 
las redes y medios de comunicación. 
Al tiempo 
Esperemos y comentaremos... 
frago2009@hotmail.com
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Queremos que nos gobierne gente 
honesta en Nayarit: Navarro Quintero 

Antes que preocuparnos 
qu ien  gob ie rne  o t ros 
países,  otros estados, 
vamos preocupándonos y 
ocupándonos que a nosotros 
nos gobierne gente honesta, 
que le cumpla al pueblo. 
No eligiendo gobernantes 
que se lleven su dinero. 
Gobernantes que ayer los 
vieron entrar con una mano 
atrás, otra adelante y ahora 
van a salir con sus bolsillos 
llenos de dinero, con regias 
propiedades que ofenden y 
lastiman a toda la población. 
Así lo manifestó el doctor 
Migue l  Ángel  Navarro 
Quintero, representante 
estatal de MORENA  en 
Nayarit, al realizar una serie 
de visitas domiciliarias en 
algunas colonias de la 
capital Tepic, donde sus 
habitantes confiaron sus 
necesidades, expusieron la 
problemática que les aqueja, 
así como la indiferencia de las 
autoridades para atenderlas 
y resolverlas. 
“Necesitamos como sociedad 
ya no volver a equivocarnos y 

permitir que gobiernos entran 
y salen y el ciudadano sigue 
sufriendo por los mismos 
problemas añejos. Eso es lo 
importante, mirar bien a quién 
vamos a elegir, preocuparnos 
por hacer frente a esos 
problemas, todos Juntos 
por Nayarit, y dejar de lado 
o estar preocupados por ver 
quién gobierna o mal gobierna 
otro país, otro estado, 
cuando lo que debemos 
hacer, es contar con buenos 
gobiernos. México, Nayarit 
son grandes, pero deben 
ser más grandes nuestras 
luchas para conseguirlo”. 
Esa es la razón, les dijo el 
Doctor Navarro Quintero, 
por la que los visito, para 
que conozcan la propuesta 
de MORENA  que es la de 
llevar mejor educación, mejor 
salud, mejor seguridad con 
una administración honesta 
y  humanista, para cuando 
nuestros mejores hombres 
y mujeres se conviertan en 
gobierno. 
Es necesario contar con el 
apoyo de todos, porque la 

fuerza de los pobres no puede 
ser derrotada por la soberbia 
de los ricos. Son más quienes 
anhelan justicia y que se les 
atiendan y resuelvan sus 
problemas. Hay que crear las 
condiciones, hay que trabajar 
conjuntamente. Hay que 
orientar y llevar a los jóvenes 
a que vean, vivan y sientan 
una política seria, honesta 
y que de resultados, “ y así 
la sientan cuando egresen 

de una carrera técnica o 
universitaria y hallen un 
lugar donde trabajar”
Muchos problemas de salud y 
de empleo le manifestaron al 
Doctor Navarro Quintero, los 
cuales fueron atendidos de 
inmediato para encontrarles 
s o l u c i ó n  i n m e d i a t a , 
“necesitamos un proyecto 
como MORENA que es 
formal, serio, estructurada 
a lo que la ciudadanía 

manifiesta, integral;  nosotros 
lo compartimos y el día de 
mañana queremos que esos 
problemas los resuelva el 
gobierno, un gobierno que se 
haga  en base a los problemas 
que tiene  la sociedad  y a lo 
que desea la sociedad para 
progresar”, dijo el Doctor 
Navarro Quintero a habitantes 
del Infonavit Los Fresnos, 
colonia” Los Sauces”  y la 
“5 de febrero”
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Nueva York. Miles marcharon por 
varias ciudades declarando que 
no aceptarán una presidencia 
de Donald Trump mientras que 
inmigrantes, afroestadunidenses, 
mujeres y jóvenes tratan de 
enfrentar temores y angustias 
al despertar en una pesadilla 
colectiva como resultado de la 
elección. Pero a la vez, para “los 
olvidados” en varias partes del 
país, el día era el triunfo de un 
sueño, y algunas expresiones 
incluyeron swásticas.
Esta noche en esta ciudad como 
en otras se han programado 
vigilias y mítines de protesta ante 
la elección de Trump, para tratar 
de romper el silencio y resistir lo 
que promete el presidente electo.
Miles marcharon desde Union 
Square por Broadway, otros 
cientos estaban en Columbus 
Circle. Miles de estudiantes de 
preparatoria y sus maestros 
abandonaron sus aulas en 
Berkeley, y hubo manifestaciones 
en Chicago, Boston, Atlanta, 
Filadelfia, San Francisco, Los 
Ángeles y Seattle, otra otras. 
Coreaban “no es mi presidente, 
hoy no”. En Portland corearon 
“No a Trump, no al KKK, no a 
un Estados Unidos fascista”.
Cundía temor entre comunidades 
inmigran tes  sobre  las 
implicaciones de la elección de un 
candidato que prometía expulsar 
a todos los indocumentados y 
construir un muro, y cerrar la 
puerta a musulmanes.
A través del país la angustia 
crecía entre inmigrantes, 

quienes comentaban las posibles 
implicaciones y trataban de 
entender qué les podía pasar, 
Jóvenes afroestadunidenses 
temían mano dura en las 
acciones para defender sus 
derechos civiles, y un estudiante 
musulmán comentó a CBS News 
que “esta mañana me desperté 
con una sensación de temor 
muy parecida a la del 11-S”.
Durante el día, en las calles, 
en universidades, en centros 
comunitarios, dentro de 
organizaciones sociales 
prevalecía más que nada un 
tipo de silencio inquieto, como 
justo antes de una tormenta, 
que a veces se interrumpía con 
unos cuantos cientos de jóvenes 
gritando que no reconocerán al 
nuevo presidente electo Trump, 
o por intentos de animar y 
consolarse entre sí, e insistir 
en que “la lucha continua”, solo 
para que regresara el silencio.
Varias organizaciones enviaron 
misivas a sus redes instando 
que se tiene que pensar en qué 
tipo de resistencia presentar 
a la “nueva realidad política” 
del país. “La noticia envió 
una ola de shock a través 
de la comunidad musulmana 
americana”, escribió Hussam 
Ayloush, director de CAIR en 
Los Ángeles, organización de 
defensa de derechos civiles 
de esa comunidad. “Este es 
nuestro país… no nos vamos 
ningún lugar”, afirmando que “no 
permitiremos que la elección de 
algún individuo cambie quienes 

en que el presidente electo 
por fin obrará a favor de ellos 
y “restaurará la grandeza” de 
Estados Unidos.
De hecho, durante el día, 
agrupaciones de simpatizantes 
de Trump festejaron en las 
afueras de la Torre Trump en la 
Quinta Avenida en Nueva York 
-donde en la noche miles lo 
condenaron aunque no lograron 
acercarse a más de una cuadrada 
ahí.
A la vez, también había 

Miles de personas 
salieron a las calles en 
Nueva York, Chicago, 

San Francisco, Boston 
y más ciudades, un 
día después de las 

elecciones para dejar 
claro que Donald Trump 

no los representa.

de lo sucedido brotaban lágrimas, 
a veces nada más estallidos 
de ira.
“Es un momento contra-
revolucionario”, comentó Antonio 
González, presidente del Instituto 
William C. Velasquez en Los 
Ángeles, a La Jornada. Más aún, 
indicó que una ironía es que 
ahora el Partido Republicano es 
de cierta manera en el partido 
de la clase trabajadora blanca 
de Estados Unidos.
Y es que también también había 
jubilo y festejo entre millones 
en este país, sobre todo a los 
que Trump identificó como “los 
olvidados”, a los que sienten 
que las cúpulas políticas los 
han abandonado durante años 
mientras sus vidas se deshacían 
sobre todo trabajadores en 
zonas industriales.
“No nos tomaban en cuenta, 
nadie nos escuchaba. Pero hoy 
todo eso cambió, ahora nos 
tienen que escuchar”, dijo uno 
a medios en Ohio. Estas voces 
se repitieron por diversos puntos 
del país, con gente insistiendo 

expresiones alarmantes. En 
Filadelfia durante la noche 
aparecieron pintas con swásticas, 
referencias a la Alemania nazi y 
grafiti racista en varias tiendas, 
coches y otros lugares, reportó 
el Philadelphia Inquirer. Entre 
ellas había “Sieg Heil”. Algunas 
agrupaciones recordaron que 
esta semana es el 78 aniversario 
de Kristallnacht,”la noche 
de vidrios rotos”, cuando se 
realizaron ataques masivos 
contra judíos en Alemania. El 
alcalde de Filadelfia condenó 
las expresiones, llamado a la 
calma.
Algunos opositores de Trump 
compartieron poemas de tiempos 
oscuros antes de la Segunda 
Guerra Mundial, otros afirmaron 
que por lo menos con esto 
se marca el fin de la farsa 
“democrática”, y no pocos en 
otros países enviaron mensajes 
ofreciendo asilo en sus casas a 
sus amigos en Estados Unidos.
Otros mas sugirieron escuchar 
“Simpatía para el Diablo” de los 
Rolling Stones.

somos o el lugar que llamamos 
casa…. no seremos intimidados 
o marginados”.
Las calles en Nueva York estaban 
llenas de caras de angustia, 
todas las conversaciones en 
varios idiomas empezaban 
y terminaban con un “no es 
posible” y algunos preguntando 
“qué nos va ha suceder”.
Entrevistas con una amplia gama 
de personas -desde un pequeño 
comerciante hindu, a un mesero 
mexicano, a porteros polacos, 
a trabajadores de limpieza 
puertorriqueños, a académicos 
latinoamericanos-, reflejaban 
incredulidad y ansiedad, que 
todos intentaban cortar con un 
poquito de humor negro.
Ari, una inmigrante mexicana 
indocumentada que ha vivido 
en este país durante años, se 
quedó viendo las noticias a 
lo largo de la noche, con una 
mezcla de asco, indignación y 
temor por su familia y comunidad, 
teniendo que vomitar unas 
cuantas veces.
Niños de primaria, hasta kínder, 
que ya estaban asustados 
durante la campaña -al escuchar 
a sus padres- ahora pensaban 
que se construirá un muro y ya 
no podrán ver a sus familias, 
o que podrían regresar de sus 
escuelas y sus padres habían 
sido deportados, mientras que se 
espera que habrá mas bullying 
racial en las escuelas, reportan 
maestras entrevistadas por La 
Jornada.
A veces cuando la gente platicaba 
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Se abre el debate en EU: ¿cómo 
fue posible que Trump ganara?

C o m e d i a n t e s  i n t e n t ó 
comprender qué había 
sucedido, y apenas empieza 
un largo debate sobre qué, 
quién y cómo fue que Donald 
Trump -el magnate de bienes 
raíces, estrella de “reality 
show”- ahora está por ser el 
45o presidente de Estados 
Unidos.
Aquí sólo algunos ejemplos 
iniciales de un debate, si eso 
se puede llamar, que apenas 
empieza bajo la sombra del 
presidente electo.
“Una tragedia americana” fue 
el título del editorial del New 
Yorker de su director David 
Remnick, quien escribió 
que la elección de Trump 
“no es nada menos que una 
tragedia para la república 
estadunidense, para la 
Constitución, y un triunfo de 
la fuerza, aquí en casa y en 
el extranjero, del nativismo, 
autoritarismo, misoginia y 

racismo”. Agregó que es “un 
evento enfermizo”, y que “es 
imposible no reaccionar a este 
momento… con repulsión y 
ansiedad profunda”. Concluyó 
que “lo único que se puede 
hacer, lo único que se tiene 
que hacer” es “combatir el 
autoritarismo” y rehusar la 
desesperanza.
El periodista y co editor de 
Bloomberg Politics Mark 
Halperin dijo al ver los 
resultados de anoche que 
“fuera de la Guerra Civil, la 
Segunda Guerra Mundial 
e incluyendo el 11-S, esto 
podría ser el evento más 
cataclismíco que el país ha 
visto jamás”.
El New York Times opinó en 
su editorial que”no podemos 
sumirnos en en temor o 
abatimiento. Hay demasiado 
que se necesita hacer. Hay 
un planeta que salvar… 
del cambio climático….Hay 

millones de inmigrantes que 
escudar de un régimen de 
seguridad interna de Trump”, 
como también de proveer 
servicios a ciudadanos, 
incluyendo salud, si Trump 
reduce o anula algunos de 
estos.
El Washington Post opino 
en su editorial escribió que 
“muchos estadunidenses 
se despertaron el miércoles 
p regun tando  s i  e ran 
bienvenidos en su propio 
país. Esta sensación de 
encadenamiento era diferente 
de la sacudida normal cuando 
nuestro partido o candidato 
pierde una elección”, justo 
por la división e intolerancia 
promovida por el ganador. 
Agregó que ahora le toca a 
cada ciudadano buscar cómo 
promover la “inclusión”, de 
“extender una mano a un 
vecino que se ve diferente, 
habla diferente… y decir, si, 

esta tierra es nuestra tierra”.
The Guardian opinó que 
“lo impensable solo es 
impensable hasta que 
ocurre. Entonces, como la 
caída de Roma, parece ser 
históricamente inevitable. Así 
es con el sismo político global 
que es la elección de Donald 
Trump…. Los estadunidenses 
han hecho algo muy peligroso 
esta semana, Porque lo 

hicieron todos enfrentamos 
tiempos oscuros, inciertos y 
temerosos”.
Stephen Colbert, el brillante 
comediante,  hac ia  un 
programa especial en vivo 
durante las elecciones. 
Empezó con sus casi siempre 
atinadas bromas, suponiendo 
que al final Trump sería 
derrotado, pero al proceder 
la noche, fue cada vez más 
difícil buscar de qué reírse. 
Al final de la noche, con el 
resultado anunciado, solo 
pudo preguntar “¿Cómo se 
volvió tan venenosa nuestra 
vida política? Tal vez sufrimos 
de una sobredosis. Tomamos 
demasiado del veneno”.

Problemas migratorios no se 
resuelven con muros: AMLO
López Obrador señaló que 
por razones de vecindad -con 
3 mil kilómetros de frontera- 
y por relaciones, “no solo 
comerciales, sino que tienen 
que ver con la cultura o con las 
culturas, los gobiernos tanto 
de México como de Estados 
Unidos están obligados a 
llevar buenas relaciones de 
cooperación, de amistad”, 
abundó.
Se mostró convencido que se 
van a serenar los mercados. 
“Se va a equilibrar la paridad 
peso-dólar, va a haber una 
tendencia a la normalidad”.
Al cuestionarle si rumbo al 
2018 le beneficia que haya 
ganado el republicano, el líder 
de Morena manifestó que “no 
es un asunto determinante; 
los que van a decidir son los 

mexicanos. En la democracia 
es el pueblo el que manda 
y repito: México es un país 
independiente y soberano, 
no depende de la voluntad 
de un gobierno extranjero”.
Se debe hacer valer el 
principio de no intervención 
y autodeterminación de los 
pueblos, afirmó. “La política 
exterior de México tiene que 
estar fincada en la cooperación 
para el desarrollo”, insistió.
López Obrador reiteró que “fue 
un error grave de la mafia del 
poder” meterse en la elección 
de Estados Unidos.
El ex candidato presidencial 
sos tuvo  que  haber lo 
comparado con Trump fue 
parte “de los acuerdos de 
la clandestinidad que tienen 
los integrantes de la mafia 

del poder: Felipe Calderón, 
Miguel Ángel Osorio Chong y 
Carlos Salinas, en reuniones 
en la casa del empresario 
Claudio X. González, para 
echar a andar campañas en 
mi contra”.
En la última reunión, aseguró, 
“mandaron” a los presidentes 
del PRI y del PAN a grabar 
mensajes en radio y televisión 
en tiempos oficiales para 
atacarlo.
“Es un timbre de orgullo, 
me rayé, porque los dos 
partidos están utilizando todos 
sus tiempos, esos de miles, 
millones de espots para 
atacarnos. Como se dice en 
mi tierra, por algo será; están 
muy nerviosos los de la mafia 
del poder, se están comiendo 
sus uñas largas”, apuntó.

Ciudad de México. Andrés 
Manuel López Obrador, 
presidente nacional de Morena, 
insistió que no debe haber 
motivo de preocupación por 
el triunfo de Donald Trump 
en la elección presidencial 
de Estados Unidos.
En entrevista, en el marco 
de la 58 semana nacional 
de Radio y Televisión, el 
dirigente partidista remarcó 
que México es un país libre, 

independiente, soberano. 
Y consideró, a pregunta 
expresa, que se puede evitar 
la construcción del muro 
que prometió Trump, si se 
convence que los problemas 
migratorios no se resuelven 
con muros. “Eso es retrógrada”, 
como tampoco es solución 
deportar a los mexicanos que 
por necesidad se han tenido 
que buscar la vida en Estados 
Unidos, agregó.
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Tuxpan
Agradecen al Químico Ernesto Mendoza 
Covarrubias apoyo brindado al deporte 

Alarma a la 
población suicidios 

por la pobreza, falta 
de empleos y por el 
consumo de drogas

14

Redacción
T u x p a n ,  N a y a r i t . - 
Recientemente se celebró 
en la populosa colonia de 
Cantarranas su fundación 
y por ello cada año para 
estas fechas los habitantes 
de  es te  asen tam ien to 
urbano conmemoran con 
una  g rand iosa  f i es ta , 
palos encebados y con 
los ya tradicionales juegos 
depo r t i vos  que  du ran 
algunos días. 
Para lograr este objetivo, 

los habi tantes de esta 
colonia solicitan el apoyo de 
empresarios comerciantes 
y políticos de la localidad, 
siendo en esta ocasión 
que el Presidente de la 
Fundación para las Causas 
Sociales y Humanitarias, A. 
C., el QFB Ernesto Darinel 
Mendoza Covarrubias, con 
recursos propios apoyo a 
los deportistas y habitantes 
de esta colonia con el 
equipo de luz y sonido Rey 
Nayar, nada más y nada 

menos que de la capital 
del estado. 
Por su parte, el presidente 
del comité de festejos Fidel 
Olivares y los deportistas 
d e  e s t e  m u n i c i p i o , 
agradecieron al Químico 
Ernesto Darinel Mendoza 
C o v a r r u b i a s ,  s u  g r a n 
aportación para que se 
llevara a cabo este evento 
que duro algunos días y 
que es sumamente famoso 
por su destacada devoción 
al deporte. Enhorabuena. 

Por: Cesar Segura El 
Dinamo

Tuxpan, Nayarit.- Hace apenas 
unos días se dió a conocer 
que un joven del poblado de 
Los Medina, a unos cuantos 
kilómetros de la ciudad de 
Tuxpan, se había quitado la 
vida con un poderoso químico 
que se utiliza para erradicar las 
plagas en los campos de cultivo. 
El joven en mención respondía en 
vida al nombre de Jesús Leyva 
López, quien fue encontrado sin 
vida por su hermana Mercedes 
de los mismos apellidos, la 
cual de inmediato informó a 
sus familiares quienes dieron 
parte al agente del ministerio 
público del fuero común que 
dio fe de los hechos y ordeno 
levantaran el cuerpo sin vida de 
Jesús Leyva López, para que 
recibiera cristiana sepultura. 
No habían transcurrido siquiera 
24 horas, cuando se supo que 
en la localidad de Palma Grande 

municipio de Tuxpan, encontraron 
el cuerpo sin vida del señor Felipe 
Fernández mejor conocido en 
vida como el “Chirillas” de 47 
años de edad, el cual pendía 
de una soga que había atado 
de una viga de la casa de su 
hermana, que se ubica por la 
calle de Francisco I. Madero s/n 
del poblado de Palma Grande 
Municipio de Tuxpan. 
Cero y van tres en lo que va del 
mes, comentan habitantes del 
municipio de Tuxpan, pues hace 
apenas unos días se supo que 
un joven oriundo del poblado de 
San Vicente se había quitado 
la vida colgándose de un árbol, 
y aunque los ahora extintos no 
dejaron carta póstuma alguna, 
los familiares y amigos relacionan 
esta ola de suicidios a la pobreza 
extrema que se vive en todo el 
estado, a la falta de empleos y 
a la descarada venta de drogas 
que va en aumento y estas son 
cada vez más aditivas.  
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Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
La  sec re ta r ia  genera l 
de l  comi té  es ta ta l  de l 
PRD, Beatriz Mitre, junto 
con ot ras in teresantes 
personalidades visitó este 
municipio con el objetivo de 
dar continuidad a diversas 
acciones emprendidas y 
los trabajos políticos para 
las elecciones del próximo 
año, para que se acaten 
los liniamientos partidistas.
Beatriz Mitre,la secretaria 
del PRD, consideró que en el 
municipio el comité del PRD 
local está haciendo buena 
labor y toma con rentabilidad 
las próximas actividades 
que se emprenderán el 
p róx imo año,  a  pesar 
de que el gobierno local 
no es perredis ta,  este 
partido cumple su meta de 
apoyar a las clases más 
desprotegidas.

Es un logro que se hace 
de manera conjunta PRD 
municipio, PRD estado, 
fo r ta lec idos  ambos se 
invierte mejor y de manera 
a m p l i a  l o s  p r o y e c t o s 
sociales y siguen con la 

campaña de aumentar 
el salario minimo, para 
apoyar a aquel los que 
menos tienen, por último, 
en relación con posibles 
alianzas va todo de acuerdo 
al pronostico. 
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Ixtlán del Río
Beatriz Mitre visita el 

municipio de Ixtlán del Río

El homeópata Víctor Chávez, festejó 
en familia su cumpleaños en la Zarca ¡Aguas!, presuntamente 

circulan billetes falsos

Se pronostican cambios 
en la Secretaria Estatal 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Nos enteramos de manera 
circunstancial que el doctor 
Everardo Parra Sánchez, 
presuntamente será el nuevo 
Secretario de Salud en el 
estado, tiene experiencia y 
liderazgo lo que le permitirá 
impulsar nueva etapa para el 
sector Salud a nivel estado, 
con su llegada se puede 
ampliar la cobertura de la 
atención médica.
Mejorar la calidad de los 
servicios e intensificar el uso 

de las nuevas 
t e c n o l o g í a s 
p a r a  l o g r a r 
una atención 
más eficiente, 
el doctor Lalo 
puede reformar 
este sector y 
rehabil i tar la 
infraestructura 
hospitalaria, el 
fomento de una 
cultura de salud 
p r e v e n t i v a , 
s e x u a l  y 
reproduct iva, 
i m p u l s a r 
p r o g r a m a s 
de municipios 

saludables.  
El doctor Everardo Parra 
Sánchez, puede poner 
en la mesa nuevo retos y 
nuevas políticas en el sector 
salud, como el mejorar los 
servicios médicos a miles 
de familias nayaritas en las 
comunidades alejadas donde 
cotidianamente se autor 
recetan y ponen en riesgo su 
calidad de vida coordinando 
todas las instituciones públicas 
para que estas controlen y 
evalúen. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
E l  méd ico  homeópata 

Víctor Chávez, el pasado 
8 de noviembre festejó con 
mesura su cumpleaños en 

las instalaciones 
de la Zarca, ahí se 
reunieron amigos 
del cumpleañero 
para celebrar un año 
más de vida de este 
filántropo personaje 
que con sus jornadas 
médicas llega hasta 
los lugares más 
intrincado en apoyo 
de los que menos 
tienen.
Los obsequios y 
buenos deseos, 
a s í  c o m o  l a s 
f e l i c i t a c i o n e s 
se h ic ieron ver 
la  mañana de l 
pasado  mar tes 
8 de noviembre 

del año en curso, donde 
respectivamente se estuvo de 
fiesta, después de cantarle 
las alegres mañanitas al 
festejado, los presentes 
en el festejo, charlaron y 
disfrutaron de esta ocasión 
tan especial al máximo 
dentro de entorno de cálido 
ambiente.
Después de disfrutar de tan 
ameno festejó de cumpleaños 
el médico homeópata, titular 
de la fundación Mano a Mano 
Avanzamos, Víctor Chávez,  
siguió con sus jornadas 
médicas con el objetivo de 
que se mejore la salud dentro 
de la población en general, 
específicamente entre los 
que menos tienen, quienes 
por falta de recursos viven 
realidades tristes, incluso 
inhumanas. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
pasado 5 de noviembre, un 
vecino de esta ciudad -quien 
pidió guardar su nombre en 
anonimato por razones obvias- 
manifestó que resultó afectado 
porque alguien, de quien no 
recuerda sus características, 
le dio dos bil letes de a 
quinientos, mismos que a 
la postre resultaron ser no 
auténticos, se enteró cuando en 
la tienda que entró a comprar 
le recogieron el billete.
Se molestó porque no lo 
regresaron, pues intentaba 
cambiarlo a como diera lugar 
en otro comercio con la idea de 
no perder, hasta el momento no 

ha habido información concreta 
con relación a que estén 
circulando billetes apócrifos 
en este municipio, sin embargo 
hay que estar alerta para evitar 
salir dañado en su economía, 
pues si se detecta la falsedad 
del billete, este se recoge. 
Hay que extremar precauciones 
ante estos presunto billetes 
falsos que se dan por temporadas 
como la de vacaciones, a pesar 
de que los negocios cuentan 
con dispositivo para detectar 
los billetes, a veces no es 
suficiente para darse cuenta 
que son apócrifos, y tal parece 
que las denominaciones en 
donde es más común que se 
falsifiquen es de 200 y 500 
pesos. 

15
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Por Jesús Ulloa 
Composte la  Nay. -  Para 
embellecer aún más a Rincón 
de Guayabitos, la Presidenta 
Municipal de Compostela Alicia 
Monroy Lizola se reunió con el 
Comité de zona federal, con el 
fin de establecer los acuerdos 
para la rehabilitación de algunos 
de los andadores de ese destino 
turístico.
En este encuentro la Alcaldesa se 
hizo acompañar por la Directora 
de Ingresos municipales Carmen 
Adriana Andrade Martínez, 
ahí Monroy Lizola explicó la 
necesidad de atender la imagen 
de Guayabitos y para ello como 
lo anunció en su segundo Informe 
de Gobierno, a través de los 
recursos de ZOFEMAT serían 
remodelados los principales 

andadores de ese lugar.
Ayer mismo al ser entrevistada 
sobre el tema, la Directora 
de Ingresos explicó que éste 
es un recurso que se maneja 
de zona federal, fondos que 
se va provisionando con los 
impuestos que pagan todos 
los concesionarios que tienen 
zona federal, se hace un 
acumulado y con un ahorro 
de alrededor de 6 millones de 
pesos se hará la rehabilitación de 
cuatro andadores en Rincón de 
Guayabitos, que vienen siendo 
laureles, cedro, tabachines, y 
tejocote.
La licenciada Andrade dijo que la 
instrucción que dio la Presidenta 
Municipal fue muy clara, hacer 
una obra de calidad, en orden, 
con transparencia y que se 

iniciará primeramente con dos 
de ellos, para posteriormente 
concluir con los otros dos 
restantes.
Indicó que este martes se tuvo 
una reunión con el comité de 
zona federal, a quienes les 
fue presentado el proyecto por 
parte del municipio, el cual fue 
aprobado satisfactoriamente 
por dicho comité que vio con 
buenos ojos la intención de la 
señora, para ofrecer un bonito 
rostro de Guayabitos al turismo 
que ahí vacaciona.
Andrade Martínez expuso que 
dichas obras de remodelación 
tentativamente se estarían 
iniciando a principios de Enero, 
con un tiempo estimado para 
concluirla de dos a tres meses, 
con el fin de que esté lista y 
completamente terminada antes 
de la semana santa.
Finalmente la Directora de 
Ingresos reveló que por 
instrucción de su Presidenta, 
en lo referente a la política 
recaudator ia cont inuarán 
trabajando con mucho esfuerzo, 
pero sobre todo con mucha 
transparencia para que se lleven 
a cabo este tipo de obras con 
el fondo de zona federal.

Con recursos de ZOFEMAT 
rehabilita Presidenta 4 

andadores de Guayabitos
Manuel Cota es el 

hombre que necesita 
Nayarit: Martín Mayorga

Por Jesús Ulloa 
Compostela Nay.- La agenda 
de Manuel Cota en estos 4 
años de trabajo en el Senado 
de la República, será mostrada 
en el Informe que presentará 
este sábado 12 de Noviembre 
en la ciudad de Tepic, opino 
el Licenciado Martín Mayorga 
Martínez
Sobre dicho evento reveló, 
“como ejidatario de Las Varas me 
siento vinculado e identificado 
con las gentes del campo, hay 
una gran coincidencia sobre 
las ventajas que el estado de 
Nayarit cuente con la figura 
y la presencia del Presidente 
Nacional de los campesinos que 
es el Senador Manuel Cota”.
Indicó que a partir de que asume 
la dirigencia Cenecista se ha 
visto reflejado en la ampliación 
de créditos de la banca que se 
llama Financieras Nacional de 
Desarrollo, con créditos no solo 
para siembra de frijol, de sorgo, 
o de sandía, sino también para 
créditos de largo plazo como 
huertas de mango, de aguacate 
o de guanábana, pero también 
para maquinaria y equipo de 
riego o tractores, e incluso para 
pies de ganado.
“Entonces esta vinculación que 
tiene el dirigente Nacional, con 
ser Presidente de la Comisión 
de asuntos agropecuarios del 
Senado, le da las posibilidades 
de que pueda rendir un Informe 
de todos los avances que 
se han tenido en reformas y 
modificaciones a leyes, que 
regulan las instituciones de 
crédito y eso es una gran 
ventaja recordando que el país 
estuvo gobernado por un partido 
conservador, que no le dio la 

debida importancia al campo” 
remarcó.
En este sentido Martín Mayorga 
reconoció que el Senador hace 
intentos y lucha porque haya 
condiciones favorables para 
los campesinos en todo el país, 
pero de manera muy especial 
en Nayarit, por ello consideró 
que los campesinos deben 
estar agrupados alrededor de 
él, porque estando  solos no se 
avanza, y aquellos Comisariados 
que intentan sectorizar por 
partidos, decirles que esto no es 
asunto de partidos, sino de que 
el campo debe tener impulso y 
un desarrollo que se refleje de 
igual manera en la economía 
de las cabeceras municipales 
como Compostela.
Finalmente el Licenciado 
Mayorga calificó al Senador 
Cota como un hombre que 
en pr inc ip ios t iene una 
preparación Universitaria que 
le da consistencia profesional, 
quien ha sido disciplinado en 
el partido lo que le ha otorgado 
triunfos electorales en siete 
elecciones, en las que ha 
demostrado tener madurez, 
capacidad para poder conciliar 
inclusive a corrientes diversas 
o grupos de opinión, ahorita 
es factor de unidad no solo de 
los campesinos, sino de otros 
sectores de la población y tiene 
como aliados al magisterio, con 
esa alianza que viene desde la 
escuela rural con los hombres 
del campo, sobre todo es un 
hombre conciliador que ha 
demostrado capacidad en los 
cargos públicos y hoy por hoy 
representa el mejor perfil para 
competir por la Gubernatura 
del Estado.

*Directora de Ingresos explica la metodología para la aprobación de estas obras 
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Juntos sociedad y gobierno definimos el rumbo 
que deseamos para Acaponeta: Malaquías Aguiar

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

Acaponeta.- Fue en el Teatro 
de la Ciudad “Lic. Juan 
Francisco Ealy Ortiz”, donde 
se llevó a cabo el Segundo 
Informe de Gobierno de 
Malaquías Aguiar Flores, 
Presidente Municipal de 
Acaponeta, en una ceremonia 
que comenzó con la sesión 
solemne de cabildo y los 
honores a la bandera.
En un abarrotado teatro, 
escogido como recinto oficial, 
el conductor del acto, Prof. 
Francisco de Dios Ortega, 
dio pie para el arranque de la 
ceremonia, luego de presentar 
a muchos de los invitados, 
entre los que se encontraban 
los delegados federales del 
IMSS, la acaponetense Dora 
Cecilia Espinosa González; 
el delegado del Trabajo, Prof. 
Carlos Rubén López Dado, 
una representante de la 
Comisión para el Desarrollo 
de los Pueblos Indígenas 
(CDI) ;  los presidentes 
municipales de Ruiz y Tecuala, 
respectivamente Ing. Víctor 
Abud Pérez y Lucio Santana 
Zúñiga; el Comandante del 
86 Batallón de Infantería, 
Coronel Félix González Lara; 
el representante del Senador 
Manuel Cota, Ing. Javier 
Rivas y por la senadora 

Margarita Flores, la Sra. 
Carolina Pérez Cervantes. 
Además de directores de 
diferentes instancias oficiales, 
de planteles educativos, ex 
presidentes municipales y ex 
diputados locales; presidentes 
de ejidos y de los comités de 
acción ciudadana, periodistas, 
funcionarios del gobierno 
municipal, comerciantes y 
líderes sindicales, así como 
la Sra. Silvia Morelia Vaca 
de Aguiar, presidenta del 
DIF y esposa del mandatario 

municipal y su familia. Todos 
los anteriores y el público en 
general hicieron honores a la 

bandera con la escolta 
y banda del CBTA No. 
182.
En la sesión de cabildo, 
el Secretario de Gobierno 
pasó lista de presente, 
encontrándose en el 
recinto todos los ediles, y 
como testigos del informe 
de labores, acompañaron 
en la mesa del presídium 
al alcalde Aguiar Flores, 
el Dr. Jesús Pavel Plata 
Jarero, Secretario de 
Salud en representación 
del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, 
así como el Juez de 
Primera Instancia de 
Acaponeta Lic. Carlos 

Elías Martínez, representante 
del Poder Judicial. Se leyó la 
orden del día que contemplaba 
la entrega del Segundo Informe 
de Gobierno, a cada uno de 
los regidores. Enseguida se 
dio por clausurada la sesión 
solemne de cabildo y el 
mandatario municipal ofreció a 
la ciudadanía su mensaje con 
motivo del segundo año de 
actividad de la administración 
municipal.
Entre lo más importante de su 
mensaje, Malaquías Aguiar 

expresó: “Mi deber con 
la ciudadanía me obliga 
a reconocer que aún hay 
mucho trabajo por hacer, 
aunque convencido estoy 
que vamos en la dirección 
correcta”. Entre lo más 
destacado de la obra 
pública, el edil relacionó 
las acciones con los cinco 
ejes de su Plan Municipal 
de Desarrollo, mismos 
que son: “Acaponeta 
con Salud y Bienestar” 
donde participan en la 
Cruzada Nacional Contra 
el Hambre y el Programa 
de Seguro Alimentario 
(PROSA), informando 
sobre lo realizado en 
materia de carencia 

alimentaria, servicios de salud, 
seguridad social, servicios 
básicos de vivienda, carencia 
de ingresos y el programa de 
Estilos de Vida Saludable.
En el eje de “Acaponeta 
con Prosperidad”, informó 
sobre la cuestión agrícola, 
externando: “Los productores 
agropecuarios del municipio, 
tienen mejores opciones 
productivas que les permite 
sus t i t u i r  l os  cu l t i vos 
tradicionales y con ello 
mejorar el ingreso familiar 
con una mayor valoración de 
precios en los mercados y 
reducir el riesgo por plagas”. 
Habló de la implementación 
del programa “Arráigate” 
para los jóvenes evitando 

que estos migren buscando 
mejores oportunidades y de 
los programas de desarrollo 
comunitario en diferentes 
comunidades. Agradecimiento 
e s p e c i a l  m e r e c i ó  l a 
empresa Mexifrutas, por 
el establecimiento en el 
municipio de una importante 
planta procesadora de frutas 
tropicales, en virtud que 
estarán procesando 30 mil 
toneladas, principalmente de 
mango en Acaponeta.
Con respecto al agua potable, 
tema muy sensible en su 
gestión, Malaquías Aguiar 
asentó: “El programa para el 
abasto de agua potable cuenta 
ya con un proyecto integral 
que fue entregado a Conagua 
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caponetaa
para su validación y buscar 
recursos extraordinarios para 
su ejecución” y agregó: “El 
agua potable aquí en la 
cabecera municipal tiene 
una fuente de abastecimiento 
que ya es insuficiente y su 
ubicación a la mitad del río la 
hace altamente vulnerable” 
y concluyó diciendo que en 
este tema también había 
buenas noticias, porque en 
el eje de “Acaponeta con 
Servicios de Calidad” se había 
ampliado y modernizado la red 
hidráulica de todo el municipio, 
mejorando significativamente 
el suministro de agua potable 
en las localidades de El 
Zapote, San Francisco, El 
Oro, Las Casitas, Mesa de 
Pedro y Pablo, La Palma, 
Hacienda Vieja, La Haciendilla 
y la Mesa de las Arpas, 
obras que tuvieron una 
inversión de 16 millones 
800 mil pesos en beneficio 
de 1,200 personas, algunas 
de las cuales nunca habían 
tenido ese servicio básico. 
No dejó de lado los trabajos 
de saneamiento del arroyo 
de La Viejita y los trabajos 
realizados en los puntos 
críticos que se detectaron 
durante el avance del proyecto. 
Comentó la pasada visita del 
ejecutivo estatal Roberto 
Sandoval, quien inauguró 
la remodelación de la plaza 
principal “Miguel Hidalgo”, 
la calle Chapultepec y el 
teatro de la ciudad, con una 
inversión acumulada de 38 
millones 297 mil pesos.
En el eje de “Acaponeta con 
Valor y Valores”, Malaco 
Aguiar mencionó el programa 
de El DIF en Tu Comunidad, 
que dio como resultado el 
incremento en un 20% del 
número de beneficiados que 
reciben algún tipo de apoyo 

a través de este organismo 
social, agradeciendo la 
solidaridad de la Sra. Ana 
Lilia López de Sandoval, 
presidenta del DIF Estatal. 
Mencionó en este capítulo 
de su gobierno las acciones 
realizadas para promover 
la convivencia y erradicar 
la violencia en las escuelas 
y los hogares, el fomento 
a la equidad de género, la 
prevención de embarazos 
en adolescentes, de la 
transmisión de enfermedades 
sexuales y el desarrollo 
profesional y personal a 
través de cursos y talleres en 
diversos oficios; la entrega 
de recursos económicos a 
través del programa “Hábitat”.
En el último eje, que fue 
el de “Gobierno Cercano y 
Moderno” destacó que por 
segundo año consecutivo, 
a partir del balance de las 
finanzas públicas municipales 
no se tienen adeudos con 
los proveedores, ni con la 
Secretaría de Hacienda, 
no existen retenciones 

pendientes de enterar por 
obras realizadas; que han 
merecido el reconocimiento 
del Patronato Universitario 
porque están al día con 
la entrega del impuesto 
especial del 12% para la 
Universidad Autónoma de 
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Nayarit; asimismo no hay 
pendientes de pagos a 
Infonavit, Comisión Federal 
de Electricidad, la Secretaría 
de Administración y Finanzas 
del Gobierno del Estado y las 
prestaciones sindicales están 
al día, además de que no 

hay adeudo alguno por obras 
ejecutadas o en proceso; y al 
respecto dijo: “No anticipemos 
alabanza alguna, los invito 
a seguir trabajando con esa 
misma pasión. La historia y 
los ciudadanos nos juzgarán 
sobre el desempeño en 
nuestras funciones, así como 
por las medidas y decisiones 
tomadas durante este período 
constitucional”.
Para cerrar, el Presidente 
Municipal, agradeció de 
manera muy emotiva a 
sus padres, a su esposa 
Silvia Morelia y cada uno 
de sus hijos el que le hayan 
permitido cumplir con la 
responsabilidad de estar al 
frente del XL Ayuntamiento, 
aduciendo: “No ha sido 

fácil, pero el compromiso 
con esta tierra y con esta 
gente a la que nos debemos 
vale la pena hasta el último 
esfuerzo”. A los integrantes 
del cabildo les reiteró su 
permanente invitación para 
seguir encontrando las 
coincidencias, construyendo 
acuerdos y consensos en 
beneficio de quienes más lo 
necesitan.

Al final, el Dr. Jesús Pavel 
Plata Jarero, representante del 
Gobernador envió el saludo 
de este y una felicitación por 
los logros alcanzados y dijo 
que la gente de Acaponeta 
era noble, luchona y siempre 
en franca lucha por salir 
adelante, terminando con un 
¡Viva Acaponeta! que todos los 
presentes corearon. (DCSM)
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Reintroducen el drenaje en 

un tramo de la calle Morelos
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Genteypoder/Acaponeta/
por: Pedro Bernal.

Trabajando de manera 
coordinada pueblo y gobierno 
de Acaponeta, acordaron 
el XL Ayuntamiento que 
preside el C. Malaquías 

Aguiar Flores y los vecinos de 
la calle Morelos en el tramo 
comprendido entre las calles 
Jalisco y Aguascalientes, 
hacer el cambio del tubo 
de drenaje principal que 
luego de muchos años de 

servicio, se halla en pésimas 
condiciones; acción que de 
manera conjunta las dos 
partes aportan para beneficio 
propio.
Por ello, las direcciones 
municipales de Obras y 

Servicios Públicos, la de 
Planeación y Desarrollo, así 
como el Organismo Operador 
Municipal de Agua Potable, 
Alcantarillado y Saneamiento 
de Acaponeta (OROMAPAS), 
trabajan coordinadamente 
para hacer la sustitución 
de 102 metros lineales de 
tubería, reintroduciendo tubo 
de 8 pulgadas y conectando 
17 descargas sanitarias, así 
como 17 tomas domiciliarias 
de agua potable.
Al respecto de esta forma 
de llegar a acuerdos con 

los propios ciudadanos 
beneficiados, el alcalde 
Malaquías Aguiar, expresó: 
“Trabajando juntos podemos 
const ru i r  un  presente 
de mayores fortalezas, 
trabajando juntos podemos 
construir un futuro de mejores 
oportunidades, demostramos 
que nada detiene a un 
pueblo como el de Acaponeta, 
siempre dispuesto a buscar 
su propia felicidad, que 
tratándose del bienestar de 
nuestra gente, el cielo es el 
límite”, puntualizó. (DCSM)

TURISMO ZEPEDA 
le ofrece renta de autobuses en 

condiciones óptimas para su excursión a 
cualesquier parte de la república.

Precios al alcance de sus bolsillos. Atención esmerada en nuestros trabajos con 
responsabilidad. Experiencia y trato amble nos recomiendan.

Para más información llámenos al cel. 325-100-41-81 o al  389- 253- 27 -39. Y visítenos en calle Guanajuato 
y Juan Escutia. Atendidos por su amigo Gilberto “El Cuate”  Zepeda y familia en Tecuala, Nayarit.  

Retoman los honores a la bandera en la presidencia municipal
Genteypoder/Acaponeta/

por: Pedro Bernal.
Acaponeta. Una vez más, el XL 
Ayuntamiento de Acaponeta, 
a través de la coordinación de 
Educación, Eventos Cívicos 
y Recreación, a cuya cabeza 
está el Dr. en E. José Inés 
Guillén Mayorquín, retomó la 
iniciativa de hacer honores 
a la bandera a inicio de 
cada mes, actividad que por 

motivo de la apretada agenda 
del Presidente Municipal 
Malaquías Aguiar Flores, se 
había venido posponiendo. 
Sin embargo el pasado lunes, 
en el patio central del Palacio 
Municipal, se hicieron los 
honores a la enseña nacional, 
tocándole el turno a la oficina 
de la Contraloría de encabezar 
el acto.
Presentes estuvieron además 

del primer edil, los regidores 
Socorro Villa Flores y Sergio 
Sánchez Díaz, así como 
directores y coordinadores de 
área, al frente del personal 
sindicalizado y de confianza 
que tuvieron a bien estar 
presentes en el acto.

Se leyeron algunas efemérides 
del municipio y en su mensaje 
el alcalde manifestó que ese 
Ayuntamiento que se honraba 
en presidir, era uno donde 
sus integrantes no paran para 
sacar adelante los trabajos 
a favor de la comunidad; era 

un equipo unido y que hasta 
el último minuto antes de 
concluir la administración, se 
continuaría haciendo todo el 
esfuerzo para resolver, en la 
medida de las posibilidades, 
los trabajos y pendientes del 
gobierno municipal. (DCSM).
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LE OFRECE: Carrera de 
Técnico en 

Francés- 14FT486  

¡Inscripciones 

Abiertas!

Carrera de 
Técnico en 

Inglés- 14FT485

Incorporada  a la SEP 
CCP18PBT264U 

Inicio cursos 22 

de octubre turno 

sabatino

24 de octubre turno 

matutino y vespertino

Próximo 

Ciclo Escolar 

Preparatoria

Apertura de cursos de Capacitación para personal 
de Turismo y Ayuntamientos en horario especial.

Horarios: Matutino 9:00 - 10:30 

Vespertino 4:00 - 5:30, 5:30-7:00, 7:00-8:30

Publicidad
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Rinde su segundo informe 
de gobierno Tomás 
Cervantes De Dios 

Por: Pedro Bernal.
(Segunda y ultima parte)

Rosamorada, Nayarit.-  “Este 
programa llamado Hábitat en 
un conjunto de esfuerzos y el 
resultado viene a brindarle a 
la gente auto emplearse, y lo 
podemos ver en sus calles con 
10 millones diecisiete milpesos 
que se han invertido sobre 
esta comunidad, sin contar 
con alumbrado rehabilitación 
de calles, los estadios que 
se están construyendo en el 
municipio y los que están por 
aprobarse. Mi administración ha 
sido administración responsable 
y hemos apostado lo que todos 
podemos construido, hemos 
construido en sistema de agua 
potable y drenaje, un total de 36 
millones cuatrocientos cincuenta 
y tres mil doscientos once 
pesos, digo que no se prenden 
porque son obras que no se ven 
físicamente, pero son obras que 
ven aplicarse a la salud y en la 
calidad de vida de cada uno de 
los beneficiarios. Y en calidad de 
vida podemos mencionar también 
programas y apoyos de vivienda, 
cuartos adicionales, pisos firmes, 
que hemos ejecutado con una 
inversión de tres millones 280 
mil quinientos treinta mil pesos. 
Hemos apoyado al sector agrícola 
y pesquero en sus demandas 
más sentidas, entregamos un 
apoyo a pescadores para que 
pudieran realizar esta actividad 
con 574 mil doscientos 20 
pesos, también en materia de 

pesca estamos buscando la 
creación del sistema producto 
de camarón de estero, ahí la 
llevamos en este bonito plan 
que busca impulsar a la zona 
pesquera en nuestro municipio. 
Nos hemos preocupado por la 
educación, maestros, directores 
y alumnos pueden dar prueba de 
ello, fue con el primer año que 
me comprometí con el programa 
escuelas de calidad y este año 
crecimos con de educación un 
millón trecientos treinta y un mil 
808 pesos, por qué bien dice 
el gobernador en educación 
se no gasta se invierte. Como 
nunca hemos invertido en la 
sierra con la gente que menos 
tiene con nuestros hermanos 
indígenas, les pudimos apoyar 
con la primera etapa con el 
camino a Rosarito con base 
Mesa de Huicholes, con sistema 
de drenaje sanitario en Rosarito 
en San Juan de Coroapan, 
así como una cancha de usos 
múltiples todo con una inversión 
de 46 millones 940 mil pesos, 
además en materia de desarrollo 
rural nos hemos preocupado por 
gestionar ante  las instancias 
federales estatales e integrales 
apoyos semilla e insumos, 
además esta administración en 
manera responsable aprobó la 
entrega de mil rollos de alambre 
entrega de alambres, además 
quiero señalarlo en un hecho 
sin precedentes rifamos un 
tractor equipado con rastra lo 
cual fue sorteado por todos 

los ejidos, siendo beneficiado 
“Vicente Guerrero”, lo cual 
estoy seguro que será de gran 
beneficio para todos ellos. Nos 
hemos preocupado por la salud 
de nuestra gente en cuanto 
a proporcionarles servicios 
públicos de calidad, y también 
en este ayuntamiento nos hemos 
preocupado por darle más a la 
gente de Rosamorada, no solo le 
estamos dando obras, le estamos 
dando acciones concretas que 
beneficien su patrimonio y en 
esta administración nos hemos 
preocupado por darle certeza 
jurídica en su patrimonio. Con 
orgullo puedo decirles que 
avanzamos enormemente y 
estamos a punto de entregar las 
escrituras las primeras escrituras 
a todos los poseedores de 
terrenos del fondo municipal. 
Puedo decirles también que 
ahora los habitantes de la 
cabecera municipal le estamos 
dando certeza jurídica, que 
sencillamente papelito habla. 
En esta gran alianza cívica y 
social, hemos podido iniciar la 
plena consolidación de un nuevo 
proyecto de los diferente rubros 
de desarrollo, al presentar este 
informe cumplimos una obligación 
de carácter legal, pero también 
asumo los valores y principios 
esenciales de la democracia, 
que es la rendición de cuentas, 
el derecho a la información es 
una característica que distingue 
nuestras sociedades abiertas 
y es también una prerrogativa 
irrenunciable a los ciudadanos, 
por ello todos los que tenemos 
el enorme privilegio de ocupar 
una responsabilidad pública 
moral, legal plural y políticamente 
estamos obligados a dar cuenta 
de nuestros actos, eso es lo que 
hacemos en este informe de 
resultados de frente a cabildo, 
pero sobre todo de frente a 
la sociedad presentamos un 
recuento de las fracciones que 
hemos desplegado en este 
segundo año de gobierno, aquí 
están los hechos, las cifras, los 
datos duros que dejan en claro el 
enorme esfuerzo durante años, 
durante estos dos años hemos 
despegado conjuntamente 

sociedad y gobierno, por ello 
queda muy claro lo que da el 
valor a la palabra no es lo que 
se dice si no lo que se hace, 
en este recuento se pueden 
observar logros y avances muy 
importantes diversos ámbitos 
de la vida municipal, no hay 
duda hemos sentado las bases 
para darle un nuevo impulso 
al desarrollo de Rosamorada, 
no cerramos los ojos ante los 
problemas que sabemos que 
persisten en el municipio. El 
tercer informe está lejos de 
sufrir un entorno surrealista, 
junto con los avances se signan 
también las asignaturas a un 
pendientes, este segundo año 
de gobierno ha sido de retos y 
oportunidades así también un 
año de aprendizaje de logros y 
muchas satisfacciones, nosotros 
no llegamos a ver que hacíamos 
no podíamos perder el tiempo, 
nos deshicimos de los pretextos  
y creíamos que deberíamos 
dar resultados desde el primer 
día, que caminos haríamos, la 
rutas necesarias y que no haya 
lugar a los miedos, titubeos, la 
simulación ni para cuidar las 
formas. Aquí en Rosamorada 
las tareas de gobierno se 
hacen con audacia, de cara a 
la gente, con visión y convicción 
y por mi conducto sentido de 
responsabilidad un rumbo claro, 
hoy el municipio tiene un rumbo 
claro, hay un proyecto productivo 
de desarrollo, un esfuerzo,  la 
mayoría de los habitantes del 
municipio el camino esta trazado. 

En el segundo año de ejercicio 
de la actual administración 
se han dado pasos iniciales 
para el desarrollo de paz y 
prosperidad para todos, una gran 
participación de la sociedad. 
Elaboramos el plan municipal 
de desarrollo 2014-2917, donde 
quedaron consignados nuestros 
compromisos de gobierno, en 
este informe damos cuentas de 
los avances logrados, aquí se 
puede invertir en la congruencia 
en lo que propusimos y lo 
que hemos hecho, durante el 
segundo año en gobierno los 
logros son significativos pero 
los retos continúan siendo 
enormes, nuestro compromiso es 
preservar en el esfuerzo, seguir 
siendo un gobierno de resultados 
que rinda buenas cuentas a los 
ciudadanos, con responsabilidad 
política y fuerte demostración 
democrática presentamos este 
segundo informe de gobierno, 
nos someteremos al escrutinio 
y al mejor juicio de la sociedad. 
Finalmente, directores y personal 
que labora en este ayuntamiento, 
permítame expresarles mi 
gratitud, mi reconocimiento 
por el apoyo que me han 
brindado en este ejercicio y 
por la importante labor que 
realizamos en beneficio de los 
rosamoradenses, han sido dos 
años de mucho trabajo arduo 
incansable pero con esfuerzo y 
dedicación en Rosamorada con 
honestidad, responsabilidad. 
Estamos cumpliendo contigo, 
muchas gracias”.

Horarios: Matutino 9:00 - 10:30 

Vespertino 4:00 - 5:30, 5:30-7:00, 7:00-8:30



Jueves 10 de 
Noviembre de 201622

Jueves 10 de Noviembre de 2016 • www.genteypoder.com • No.  2065

ecualaT
22

Si se trata de una mujer con un gran liderazgo 

Paty Parra es la ideal para la 
alcaldía: priistas tecualenses

Por: Pedro Bernal
Tecuala, Nayarit.- Se unen 
personas del sexo masculino 
a los grupos de mujeres 
priistas en este municipio, 
con el afán de convencer a 
la amable y atenta señora 
Paty Parra para que sea 
su próxima candidata a la 
presidencia municipal, no 
sin antes aclaran: “cumplir 
con todos los requisitos 
que las leyes electorales 
renovadas hace algunos 

meses, para Paty el trabajo de 
una administración municipal 
no es desconocida y en el 
2017 la estaremos preparando 
para llevarla a ser nuestra 
representante en palacio 
municipal”, y seguro que así 
será porque muchos ejidos 
y comunidades adherentes 
al Partido Revolucionario 
Institucional pertenecientes 
a esta cabecera municipal se 
están preparando para recibir 
a la señora antes mencionada 

NUMINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

La escultura de la madre del jardín Azcona sigue desaparecida

de 1954 aparece, en el parque, la 
estatua de la ‘Madre’, con todo y los 

pequeñines rodeándola en actitudes 
lúdicas, ella con los brazos abiertos.
En el pasado 2013, allá por el mes 
de enero, por la noche, con nulidad 
notoria de invitados y testigos, 
contando con la presencia del 
propio gobernador, se inauguró 
la nueva y remodelada plaza del 
jardín ‘Azcona’, ¡con una estatua 
diferente! La original –y mejor hecha, 
más artística- había desaparecido y 
hasta la fecha se ignora en manos 
de quién está; y nadie, en el evento, 
preguntó sobre ello, ni el INAH sabe 
nada Pero existe una ‘gorda’ pista: 
en ese tiempo era –para desgracia 
de los tepiscenses- el hoy intocable 
e impune Héctor González Curiel A 
este pillo no se le ha tocado ni con 

el pétalo de una rosa, y del cual 
dijo el ‘gober’ que a él ni lo vayan 
a embarrar, y que ni le interesaba 
si el ‘Toro’ es inocente o culpable 
(‘Realidades’, agosto 13, nota de 
Verónica Ramírez).
Cierto t ipo de prensa alabó 
zalameramente la obra del nuevo 
parque ‘Azcona’, ya que –aducían- 
traería muchos beneficios a los 
comerciantes de la calle León (por 
donde está un negocio de la familia 
del cínico ‘Toro’, el llamado ‘GonCuri’).
Hasta la fecha, insistimos, no se sabe 
dónde está la ‘Madre’ del ‘Azcona’. 
Es un robo al patrimonio cultural de 
Tepic, y el INAH sigue como viendo 
las apariciones de la virgen
La estatua de la ‘Hermana Agua’, la 
que estaba allá por lo que es hoy el 
Teatro del Pueblo, el parque ‘Juan 
Escutia’, parece –si la memoria no 
me falla- que el profesor Campos 
Dorado (¡Saludos!) sabe dónde se 
encuentra actualmente (lo leí en la 
revista de Oscar González Bonilla 
‘La Güipa’).

El jardín ‘Azcona’ era un predio que 
luego fue donado al pueblo de Tepic 
para que fuera lugar de esparcimiento, 
allá por el año de 1868, y cuyo 
dueño era el señor Miguel Azcona. 
Luego, entonces, hubo el intento de 
bautizar ese espacio con el nombre 
de ‘Plaza Iturbide’ (1878), después 
que ‘Zaragoza’, pero esas intentonas 
no se consolidaron. Ya en el año 

cuando le toque visitar a las 
poblaciones en mención, 
mujeres y hombres. Como 
lo dice al principio esta nota 

periodística no ceden terreno 
en sus demarcaciones a 
ningún contrincante que no 
sea priista y convencerlo 
que la mejor opción para 
el mes de junio del año 
que entra al realizarse los 
comicios electorales, Paty 
Parra saldrá victoriosa. Ya 
no se le puede engañar a 
la gente tan fácilmente hoy 
como están las cosas muchos 
aspirantes batallaran, porque 
algunos no traen un plan 
de gobierno municipal, “ya 
no queremos más políticos 
improvisados, Tecuala merece 

ya una presidenta que sea 
incluyente y participativa en 
las decisiones y opiniones 
del pueblo tecualense, y 
se llama Paty Parra, mujer 
de lucha y arraigo tricolor 
quienes la conocemos 
sabemos cómo Paty Parra  
trabaja para las personas de 
la tercera edad, los adultos 
mayores son el ejemplo y la 
experiencia lograda atreves 
de los años; son los que Paty 
Parra abanderara, cuando 
la hagamos candidata única 
para la presidencia municipal 
por Tecuala”. Así se expresan 
ciudadanos y ciudadanas 
tecualenses ante Gente y 
Poder zona norte, en favor 
de su aspirante favorita a 
presidenta municipal por 
Tecuala, y se llama Paty 
Parra.
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Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313

antiagoS
24
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Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Rodeado 
de un impresionante equipo 
de fotógrafos y guaruras, nos 
encontramos la mañana de ayer 
al empresario Antonio Echevarría 
García por la calle Amado Nervo 
de esta ciudad, solicitando el 
apoyo de la ciudadanía para 
cristalizar su sueño de ser el 
abanderado del Partido Acción 
Nacional a la candidatura al 
gobierno del estado.
El pregón del aspirante a 
gobernador, según sus propias 
palabras, era el de otorgarle a los 
Nayaritas empleo, seguridad y 
salud, entre otras cosas, “tengo 
año y medio platicando con los 
nayaritas, ya he platicado con 
alrededor de 100 mil nayaritas, 
y yo como Nayarita que soy bien 

nacido en el estado de Nayarit” 
-aquí repitió veces nayarita 
por lo que habrá de poner a 
trabajar a quien le elabora sus 
discursos-. En fin continuando 
con la declaración a un medio 
escrito de “Toñito”, este dijo: 
“Y voy a seguir platicando, son 
cosas que tengo que hacer, 
tengo 43 años, y tengo toda la 
fuerza, tengo toda la vibra por 
marcar historia en mi querido 
estado, estoy decidido quiero 
hacer algo por Nayarit, y yo 
creo que lo voy a hacer y lo 
voy a hacer para bien. Lo voy 
a hacer caminando de la mano 
con todos los Nayaritas, para 
platicar de cerca con ellos, que 
es lo que hace falta, y tratar 
de ver cómo ayudarlos pues 
para que mejore su situación. 

Al grupo empresarial Álica no 
lo limita nada, nosotros como 
empresarios vamos a seguir 
viendo por el estado, y bueno 
si hay campañas electorales 
y nosotros podemos seguir 
generando empleo, no creo 
que lo detenga nadie. Yo creo 
que nadie está en contra de 
la generación de empleo, y 
a eso es a lo que le vamos a 
seguir apostando nosotros, la 
generación de empleo que es 
lo que nosotros sabemos hacer, 
generar empleos”.
Toño Echevarría García, se dio 
tiempo para opinar en torno al 
arrollador triunfo del empresario 
Donald Trump, quien se acaba 
de erigir presidente de los 
Estados Unidos, mencionando 
que, “mira se puede decir una 

cosa y ya las instituciones son 
otras, este señor, claro, nos 
ofendió mucho, la emprendió 
contra los latinos, contra los 
mexicanos, contra los nayaritas, 
pero bueno Estados Unidos es 
un país demócrata, votaron y 
bueno ganó este señor Donald 
Trump, yo creo que el gobierno 
Estadounidense se rige con 
una visión desde lo que han 
venido haciendo desde hace 50 
o 100 años, hay dos partidos 
políticos, pero ellos tienen 

muy claras sus políticas, es un 
país bélico, pero es un país de 
trabajo, y Donald Trump tiene 
una chamba importante, que es 
la de reagrupar a la sociedad 
estadounidense. Pero ya 
hablando en el tema empresarial 
no pasa nada, mientras que 
uno trabaje de manera lícita y 
pague sus impuestos, no pasa 
nada”. Explicó el aspirante a 
la  candidatura por el Partido 
Acción Nacional a la candidatura 
al gobierno del estado.

Fátima del Sol dará a conocer a la ciudadanía su II informe de gobierno

Toño Echevarría García realizó 
visitas domiciliarias en Santiago

Ayer, rodeado de fotógrafos y guaruras

Hoy en el auditorio del hotel Casino, en un marco total de austeridad

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Con bastante 
austeridad, luego de la situación 
económica que priva no nada más 
en el municipio Santiaguense, sino 
en el resto de los municipios de la 
entidad, el día de hoy, en uno de los 
salones del hotel Casino, la alcaldesa 
santiaguense Fátima del Sol Gómez 
Montero rendirá su segundo informe 
de gobierno.
Al segundo informe de actividades de 
la responsable política del municipio 
acudirá el secretario general de 
gobierno José Luís Gómez Arias, con 
la representación del gobernador del 
estado Roberto Sandoval Castañeda, 

así como la totalidad de regidores y 
funcionarios de primer y segundo nivel. 
El responsable del área de comunicación 
social de la administración, Luís 
Miguel Medina Torres, explicó a los 
representantes de medios escritos 
y electrónicos que en este segundo 
informe de gobierno no habrá la 
fastuosidad que se vivía en anteriores 
trienios, donde se instalaban puestos de 
taquitos, aguas frescas y hasta bandas 
de música, la situación económica que 
golpea a los mexicanos no da para esos 
despilfarros, por lo que únicamente 
algunos bocadillos, refresco o café 
será el que se ofrecerá a los invitados, 
que en eventos de esta naturaleza se 

agregan a la lista de invitados especiales 
los representantes de medios.
Y pues contrario al gobierno de 
Hilario Ramírez Villanueva, el amigo 
Layín, como le gusta que le digan, 
quien traerá a su segundo informe de 
gobierno al internacional grupo norteño 
los Tigres del Norte, quienes tocaran 
gratuitamente para los San Blasences 
en el estadio de beisbol del puerto, 
aquí en el tabaquero municipio la 
llamada otrora “Costa de Oro”  habrá 
austeridad total, pero esto no será 
pretexto para que dejemos de ir a 
escuchar el 2do informe de Gobierno 
de la primera alcaldesa priista del 
municipio Santiaguense.


